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Fim do ano 12
Com esta edição, de nº 144, 

o Jornal da Vila encerra mais um 
ciclo e em outubro completa 12 
anos com publicações mensais 
ininterruptas.

Esta edição está muito es-
pecial, com abordagem bem 
humana, como a história do "seu" 
Dirceu, que esqueceu o dinheiro 
no caixa de um supermercado e 
as funcionárias o procuraram para 
devolver o que não era delas.

Outra história comovente é a 
do padre Gisberto, que perdoou o 
assassino do seu próprio pai.

Tem também o morador da 
praça, que depois de anos dor-
mindo embaixo de uma árvore, 
foi acolhido por uma casa apoio.

Boa leitura!
Fernando Braga

Requerimento 4416
Moção de repúdio contra a 

Administração Pública Munici-
pal referente a falta de efetivo 
para limpeza das bocas de lobo.

A Administração Pública mu-
nicipal vem, reiteradamente, abs-
tendo-se de solucionar os grandes 
problemas que se encontram em 
nossa cidade e nessa abstenção não 
temos hoje, efetivo necessário para 
realizar a limpeza das chamadas 
bocas de lobo. 

As bocas de lobo ocasionam 
problemas de saúde pública pois, 
com o entupimento da tubulação de 
esgoto, impurezas são jogadas para 
as ruas o que pode ocasionar doen-
ça para munícipes em seu entorno. 

A administração conta com 
apenas uma equipe para realizar o 
desentupimento das bocas de lobo, 
o que, por óbvio, diversas áreas 
não são atendidas, além de sobre-
carregar os servidores que prestam 
tal serviço. 

É necessário que, dentro das 
atribuições do chefe do Poder Exe-
cutivo Municipal, este cumpra com 
a sua obrigação/dever, de sanar os 
vários problemas encontrados em 
nossa cidade, e não, simplesmente, 
se abstenha de fazê-lo. 

Isto posto, peço na forma regi-
mental, que seja inserido em Ata de 
nossos trabalhos, moção de repúdio 
à Administração Pública Munici-
pal, após aprovação dos demais 
membros desta Casa. 

Sala das Sessões, 27 de julho 
de 2017.

Jean Corauci
Vereador

Ribeirão Preto, 15 de agosto 
de 2017. 

OF. 858/17 - CC 
 
Em atenção ao Ofí cio nº 275/17, 

encaminhado por Vossa Excelência, 
vimos informar que a Secretaria 
Municipal de Infraestrutura tem 
se empenhado nos limites de sua 
capacidade, para recuperar e manter 
limpas as bocas de lobo deixadas 
em situação de calamidade pela 
Administração anterior, como é de 
conhecimento notório.

Com nossas cordiais saudações, 
subscrevemo-nos.

Atenciosamente
Nicanor Lopes

Secretário da Casa Civil

Sobre o problema dos bueiros entupidos
Depois de o Jornal da Vila  

publicar sobre o problema com os 
bueiros, a assessoria do vereador 
Jean Corauci enviou a moção de 
repúdio que pede providências ao 
Executivo para a limpeza das bocas 
de lobo da cidade. Na sequência 
publicamos a resposta so secretário 
da Casa Civil.

Resposta do Executivo

Empresários se reúnem para 
revitalização da Vila Tibério

Q uase vinte pessoas partici-
param de uma reunião em 
que dois grupos se uniram 

para debater problemas de interesse 
comum. Entre empresários e mora-
dores, um dos grupos está focando 
sua atuação na revitalização da Vila 
Tibério enquanto o outro grupo 
quer discutir a situação de pessoas 
vivendo nas praças e ruas.

O encontro aconteceu no dia 31 
de agosto na Rua Santos Dumont 
e teve a participação das seguintes 
pessoas: Os empresários Maria 
José Queiroz, Tânia Muraca, Leila 
Baldocchi, Mariana Cândido, Alex 
Condé, Nancy Approbato, Rodrigo 
Coutinho, André Bissoli, Maria 
Lúcia Simões Carvalho, Carla 
Peruchi e Cláudio Defelicibus. Os 
advogados Lúcia Fabbris e Rodrigo 
Polizelli. A presidente do Conseg 
Maria Sílvia Rutigliano Roque, 

o jornalista Fernando Braga, e os 
PMs, cabo Ciolino, cabo Neaime e 
capitão Marcelo.

Segundo a empresária Maria 
José Queiroz, uma das organiza-
doras do grupo que trabalha pela 
revitalização, a reunião foi positiva 
e mesmo que os grupos não se 
unam, ela pretende contribuir com 
o grupo que foca nos moradores em 
situação de rua. 

Tânia Muraca, ex-presidente do 
Conseg Oeste e membro do Con-
selho Local de Saúde do CSE-Vila 
Tibério, acredita que a sociedade 
precisa discutir a situação do mo-
radores de rua. 

"Não podemos fechar os olhos 
para esta realidade. Precisamos nos 
unir para termos força para cobrar 
das autoridades, ações a curto e mé-
dio prazo para tentar, pelo menos, 
minimizar essa situação".



3* jornaldavila@gmail.com -       WhatsApp 16 98254-0703 S e t e m b r o  d e  2 0 1 7

Distrital da ACI comemora 15 anos
A revis ta 

ACIRP 
A Ç Ã O 
nº 249, 

de  outubro  de 
2002, destacou na 
capa a inaugura-
ção da Distrital 
Sudoeste. Repro-
duzimos o texto a 
seguir:

"Foi com mui-
ta alegria que os 
empresários da 
Vila Tibério parti-
ciparam da inauguração da Distrital 
Sudoeste da Associação Comercial 
e Industrial de Ribeirão Preto. A 6a 
Distrital da ACI-RP está localizada 
na rua Conselheiro Saraiva, 436 e 
tem como seu primeiro superinten-
dente o empresário Sérgio Flávio 
Lopes.

Durante a solenidade, o então 
presidente da ACI-RP e prefeito 
interino de Ribeirão Preto Gilber-
to S. Maggioni lembrou que há 
muitos anos recebeu na sede da 
Entidade um grupo de empresários 
da Vila Tibério que já se mostra-
vam interessados em criar formas 
para impulsionar o crescimento 
do bairro. "Talvez tenhamos de-

morado um pouco 
para implantar a 
Distrital, mas a 
inauguração che-
ga em um momen-
to muito preciso, 
coincidindo com 
um crescimento 
empresarial notó-
rio na Vila Tibé-
rio", enfatizou.

Emocionado, 
Lopes classificou 
a  inauguração 
como "um marco 

histórico para o bairro" e agrade-
ceu o apoio da ACI-RP. Durante 
sua gestão, ele se comprometeu a 
dinamizar ainda mais o comércio 
da região Sudoeste.

Distritais - As Distritais foram 
criadas pela ACI-RP para garantir 
maior agilidade na prestação de ser-
viços aos empresários dos bairros. 
Após um plano de descentralização 
de serviços, hoje elas oferecem a 
maioria dos benefícios que antes 
estavam disponíveis apenas na sede 
da Entidade.

A ACI-RP já possui as Distri-
tais: Leste/Campos Elíseos, Oeste/
lpiranga, Sul/Boulevard, Norte/ 
Complexo Aeroporto e Centro".

Foto do inauguração da 
Distrital Sudoeste da ACIRP:

Marcos Sacilotto
Maurício Bonifácio

Sérgio Lopes
Gilberto Maggioni

Francisco Pinghera
Antônio Bernal

Jefferson de Oliveira Filho
Pedro Alem
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Família Pitta, Porteiro, Fernandes e Rigobello

Foto Memória

11ª
NOITE

DE CORAIS
Igreja NS do Rosário
Dia 1º de dezembro

20 horas

Na foto acima, membros das quatro famílias, com Joaquim Pitta no centro (senhor de calça preta e camisa 
branca), que é pai, avô e bisavô de todos que estão na foto. 

Na foto à esquerda, Joaquim Pitta, que nasceu em 15/2/1882 e faleceu no dia 23/1/1972, aos 89 anos.
Dona Alexandrina C. Pitta nasceu no dia 15/4/1885 e faleceu em 25/8/1965, aos 80 anos.
A foto foi tirada na esquina das ruas Dois de Julho com a Martinico Prado, em meados dos anos 60
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EXCURSÕES 
ROMILDA

(16) 3630-1537
SANTOS (Hotel Atlântico)

1/11/17 a 5/11/17

GUARUJÁ
16/11/17 a 20/11/2017

GUARUJÁ (Reveillon)
28/12/17 a 2/1/2018

GUARUJÁ
16/1/18 a 21/1/2018

CARNAVAL UBATUBA
9/2/18 a 13/2/2018

CABO FRIO
1/4/18 a 8/4/2018

Jardim Antártica

Édson Spressola Júnior, de 
46 anos, é professor de geografia 
e fundador do grupo Amigos das 
Nascentes do Córrego Antártica.

Ele escreveu este artigo sobre a 
ocultação das nascentes:

“O loteamento do Jardim Antár-
tica, da Cia. Cervejaria Antarctica 

Paulista, consumou um dos muitos 
crimes ambientais urbanísticos 
que aconteceram em nossa cidade. 
Sempre houve a preocupação de 
esconder a existência das nascentes 
formadoras do córrego, canalizan-
do-as como esgoto e águas pluviais 
sob ruas e construções.

Quanto a área da antiga Arca, 
esta ficou reservada para um parce-
lamento posterior, porém o promo-
tor do Meio Ambiente, dr. Marcelo 
Goulart, afirmou, em parecer, exis-
tir nascentes no local. Já um novo 
promotor ignorou este parecer, o 
que embasou o parcelamento da 

área mesmo sob posterior repre-
sentação da Associação Cultural e 
Ecológica Pau-Brasil. 

O resultado está aí. Um gigan-
tesco aumento da impermeabili-
zação do solo, com a especulação 
imobiliária provocando enchentes 
nas cabeceiras do córrego. 

Assim, as nascentes, agora 
invisíveis, do córrego Antártica 
precisam ser redescobertas pelas 
comunidades do entorno e por toda 
a população de Ribeirão Preto. A 
cidade merece receber este córrego 
e suas nascentes de volta".

Édson Spressola Júnior

Professor de Geografia 
faz levantamento das 
nascentes do córrego 
Antártica e denuncia crime 
ambiental.
Ele diz que quadrilátero 
da Arca poderia ser salvo, 
mas Ministério Público 
deu parecer favorável ao 
loteamento.

AS NASCENTES OCULTAS DOS CÓRREGO ANTÁRTICA

Mapa do loteamento do 
Jardim Antártica com as 
nascentes (azul) e áreas 

institucionais (verde) pintadas 
pelo prof. Spressola

Anderson da Silva Leitão  e 
Édson Spressola Júnior, do 

grupo Amigos das Nascentes 
do Córrego Antártica
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Foto Fernando Braga

Jardim Antártica

EE Prof. Rafael Leme Franco
Criada em 15/12/1979, pelo 

Decreto nº 14.424/79, a Escola 
Estadual tem como patrono o 
Professor Rafael Leme Franco.  
Situada na cidade de Ribeirão 
Preto à Rua Padre Anchieta, 
1730 – Jardim Antártica. 

Oferece aulas regulares nos 
cursos de Ensino Fundamental 
II (6º ao 9º ano) e Ensino Mé-
dio. Também realiza circuito de 
profissões, aulas preparatórias 
para Enem (Exame Nacional 

do Ensino Médio), vestibulares, 
Obmep (Olimpíada Brasileira de 
Matemática das Escolas Públi-
cas), Saresp (Sistema de Avalia-
ção de Rendimento Escolar do 
Estado de São Paulo), plantões 
de dúvidas, grupos de estudos de 
Matemática, exibição de filmes 
de cunho educativo no período 
inverso às aulas, atividades es-
portivas (vôlei, futsal, kung fu 
e xadrez) e recreio cultural por 
meio da Rádio Escolar.

No dia 9 de julho de 1974 foi colo-
cada a cruz onde se deu a construção da 
paróquia Santa Luzia. A cruz foi doada 
pela Paróquia Nossa Senhora do Rosário. 

Em 13 de dezembro de 1976, dia de 
Santa Luzia, às 9 horas da manhã, foi 
celebrada a missa que marcou o início 
das atividades da igreja, que em 1986 
foi elevada a Paróquia.

Bairro teve a maior valorização de imóveis da cidade, 
com índice de 16,4%, entre junho de 2015 a junho de 2016, 

segundo dados do Boletim Construção Civil, do Ceper/Fundace

PARÓQUIA DE SANTA LUZIA
PÁROCOS

1988 - 1991 - Padre José Fernan-
do Roncaratti
1991 - 1994 - Padres Claretianos
1995 - 2015 - Cônego Antônio 
Garcia Fêlix
2015 - Padre Alessandro Tenan
A igreja fica à rua Piratininga, 
1120, Jardim Antártica.

O CMSC (Centro Médico Social Comunitário) 
da Vila Lobato foi inaugurado em 1969 como 
unidade vinculada ao Hospital das Clínicas e 

aos Departamentos de Puericultura – Pediatria e Gi-
necologia e Obstetrícia da Faculdade de Medicina de 
Ribeirão Preto, onde eram desenvolvidas atividades na 
área materno-infantil.  

A partir da necessidade de oferecer mais serviços 
de atenção básica para os 15.900 habitantes da área de 
abrangência da unidade, que foi definido que a unidade 
deveria ser reformada e ampliada.

Reinaugurado no dia 10/4/2015, após ficar fechado 
para reforma, o centro médico da Vila Lobato, teve sua 
área ampliada para receber novas especialidades, como 
odontologia, consultas clínicas e assistência farmacêu-
tica. A área do prédio foi ampliada de 838 para 1.100 
metros quadrados.

Centro Médico Social Comunitário (CMSC) Vila Lobato

EMEI Áurea Braghetto
No dia 14 de maio de 1973, foi assinada pelo 

então prefeito Welson Gasparini a Lei 2.756, que 
cria o Parque Infantil na Vila Lobato.

Já pelo Decreto nº 376, também do prefeito  
Gasparini, de 1º de dezembro de 1975, a escola 
recebe o nome de "Professora Áurea Apparecida 
Braghetto Machado". Pela Lei nº 4.696, de 14 de 
outubro de 1985, recebe a denominação atual: 
Escolas Municipais de Educação Infantil "EMEI" 
Professora Áurea Apparecida Braghetto Machado.

A escola atende crianças de 3 a 6 anos (Ma-
ternal II).

Fica à Rua Severiano Joaquim Bruno, 230, 
Jardim Antartica.

R. João Alves Pereira, 175 
Jardim Antartica
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Seu Dirceu esqueceu o dinheiro no caixa e  
funcionárias do supermercado devolveram

Seu Dirceu Capelloci, de 79 
anos, sempre anda com o 
dinheiro embrulhado em um 

guardanapo de papel. Depois de 
uma compra no Supermercado Serv 
Sin ele deixou junto ao caixa do 
supermercado o pequeno embrulho 
com o dinheiro dentro e foi embora.

Josilene Arantes, que trabalha 
como caixa, encontrou o envelope e 
quase o jogou no lixo. Percebeu que 
havia algo dentro. Abriu e encon-
trou 300 reais. Lembrou que o seu 
Dirceu, cliente assíduo, havia feito 
a última compra. Como acabara 

o seu turno de trabalho, passou o 
pequeno embrulho com o dinhei-
ro para Angélica Bassani que é a 
encarregada dos caixas. Angélica 
descobriu o endereço e levou o 
envelope à noite, depois que saiu do 
trabalho até a casa do seu Dirceu, 
próxima ao supermercado.

Ele conta que por volta das 
nove da noite alguém bateu palmas 
no portão. Era uma moça que per-
guntou: "O senhor perdeu alguma 
coisa". "Perdi um dinheiro", disse 
ele. "Trouxe o dinheiro para o se-
nhor", disse ela.

Seu Dirceu conta que até cho-
rou e que fez questão de chamar 
o Jornal da Vila para testemunhar 
essa história de honestidade.

Seu Dirceu é aposentado e 
trabalhou na Secretaria de Obras 
da Prefeitura. 

"A Vila Tibério e o Jornal da 
Vila são minhas paixões", diz ele.

Josilene Arantes trabalha há 
quatro meses no supermercado e 
mora no Jardim Zara. Angélica 
Bassani trabalha há dois anos no 
Serv Sin mora na Rua Espírito 
Santo, na Vila Albertina.

Jocilene, "seu" Dirceu e Angélica: lição de honestidade

Projeto de leitura implantado 
na UBS e CSE Vila Tibério

O Projeto Leitura e Saúde 
busca tornar os livros 
acessíveis, possibilitando 

a inserção e o desenvolvimento 
social. A leitura é benéfica à saú-
de dos indivíduos, podendo ser 
comparada a uma dose diária de 
medicamentos, proporcionando 
às pessoas de todas as idades, 
dentre outros fatores:
• Desenvolvimento pessoal, in-
terpessoal e cognitivo;
• Conhecimento, informação e 
entretenimento;
• Expansão do vocabulário e 
melhora da escrita;
• Estímulo à memória, concentra-
ção, criatividade e senso crítico.

O uso, circulação e emprés-
timo dos livros ficará como con-
sulta no recinto ou empréstimo ao 
usuário e, quando emprestados, 
inexistirão prazos para devolução 
dos livros, respeitando o discerni-
mento e consciência do usuário.

O projeto é uma indicação 
do vereador Luciano Mega ao 
Executivo para levar cultura à 
população.

Usuário pode ler no local, trocar, levar e 
depois devolver e ainda doar livros

11ª
NOITE

DE CORAIS
Igreja NS do Rosário
Dia 1º de dezembro

20 horas
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Alunos da Escola Rafael Leme Franco 
conquistam o quarto lugar no Estado
Imagine uma escola de bairro 

de Ribeirão conquistar o quar-
to lugar no Xadrez nos Jogos 

Escolares do Estado de São Paulo 
2017. Pois a equipe infantil da EE 
Prof. Rafael Leme Franco, localiza-
da no Jardim Antártica, conquistou 
a melhor colocação entre as escolas 
na etapa regional e o quarto lugar 
em Praia Grande, onde aconteceu 
a disputa estadual.

A escola vem incentivando 
a prática do Xadrez desde 2010,  
quando Ismael Krauss de Lima, era 
coordenador juntamente com San-
dra Teresa Ambrósio, a coordena-
dora de ensino atual. A professora 
de educação física Rosemary de 
Paula Carvalho (Rose) ficou encar-
regada pelas aulas. No início eram 
cinco turmas com aulas teóricas e 
práticas em contraturno. 

"Comecei a aprender junto com 
eles. Sabia mexer as peças, mas 
precisei comprar um livro xadrez 
para iniciantes e depois de muito 
estudar comecei a ensinar teoria e 
prática", diz Rose.

A equipe conquistou o ouro 
na etapa Regional de Ribeirão 
Preto (Diretoria de Ensino local).
Em Sertãozinho, disputou com a 

melhor escola da diretoria daquela 
região, ganhou por quatro a zero e 
conquistou o direito de disputar o 
estadual.

O Estadual aconteceu em Praia 
Grande entre os dias 15 e 19 de 
agosto. Conquistaram o quarto lu-
gar entre 16 escolas. No individual 
Ana Luiza pegou o 11º lugar.

A equipe era composta por seis 
alunos da categoria mirim com até 
14 anos. Eles foram homenageados 
na Câmara.

No dia 15/9 a Escola ganhou 
o Regional de Xadrez masculino 
individual na categoria infantil 
(até 17 anos), com o aluno Robert 
Silva Sá, que vai disputar o estadual 
na Praia Grande no dia 2/10. Na 
equipe, a Escola ficou com a prata.

"Sou professora de Educação 
Física, mas me descobri no xadrez", 
diz Rosemary.

TORNEIO INTERNO
A Prof. Rose está organizando 

um torneio para os alunos da escola 
entre 25 a 29 de setembro. O prêmio 
para o vencedor será um tablet.

"O favorito diz que prefere um 
tabuleiro oficial", diz a professora 
orgulhosa com o seu trabalho.

Diego Alves Silva, professor 
de Matemática, que acompanhou 
a equipe em Praia Grande, disse ao 
Jornal da Vila que a sua professora 
no Moura Lacerda vai implementar 
aulas de Xadrez lá na escola, depois 
que ele contou a experiência na 
escola Rafael Leme Franco.

Imagine uma escola de bairro 
de Ribeirão onde todos os alunos 
joguem Xadrez. É o que pretende 
a professora Rose.

"O projeto é ensinar Xadrez 
para todos os alunos dos sextos 
anos e, com o tempo, toda escola 
estará jogando e pode se tornar uma 
referência na cidade", diz Rose.

Ribeirão Preto x Itaporanga

Ilha Solteira x Ribeirão Preto

Jovens da equipe com a prefessora Rose e a vice-diretora Cristiane Bonadio
Fotos Arquivo EE Prof. Rafael Leme Franco

EQUIPE
Allan Oliveira Dias
Siqueira de Souza Assis
Eduardo Ribeiro Ramos
Hugo Perciliano Moreira de Almeida
Ivo Henrique Poeta Q. B. Siqueira
Robert Silva Sá
Samuel Elias de Oliveira Rocha
Os meninos participaram do Xadrez 
em equipe masculina, categoria mirim

Anna Luíza Queiroz Borges
Participou do Xadrez individual 
feminino, categoria mirim
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Antônio estudou literatura na União Soviética 
e hoje dá aulas de russo

Antônio Carlos Alfieri, de 62 
anos, nasceu em São Paulo veio 
com 32 anos para a Vila Tibério. 
Dava aulas de inglês e francês. 
Passou a dar aulas de russo na 
Associação Cultural Brasil União 
Soviética, que depois virou Asso-
ciação Humanística.

Em 1987 ganhou uma bolsa 
para estudar língua e literatura 
russa no Instituto Puschkin, em 
Moscou. Ficou até 89. Lá vivenciou 
a Perestroika.

“A geração mais velha estava 
assustada e temerosa, mas os mais 
novos ficaram entusiasmados”, diz 
Alfieri.

Gosta muito das obras do es-
critor Tchecov e também de Pus-
chkin, considerado fundador da 
literatura russa moderna, que abriu 
o caminho para todos os autores da 
literatura clássica russa.

“Podemos dizer que os escri-
tores famosos da literatura russa 
são herdeiros de Puschkin. Ele 
cultivou a língua russa e criou 
uma linguagem moderna. Lá ele 
é mais conhecido do que Tolstoi e 
Dostoievski. Por isso que a estação 

do metrô mais bonita de Moscou, a 
importante praça perto do Kremlim, 
onde os poetas se encontravam, e 
o próprio Instituto da língua russa 
ganharam o seu nome”, observa 
Alfieri.

Antônio Alfieri diz que apren-
deu muita coisa da literatura russa 
que lhe permitiram compreender 
melhor depois que saiu de lá.

EXPERIÊNCIAS
Ele lembra algumas passagens 

pela então União Soviética, umas 
positivas:

“Em uma madrugada, com frio 
abaixo de zero, acordou com uma 
gripe muito forte e foi pedir uma 
aspirina para a responsável pelo 
prédio. Ela falou que não ia dar 
aspirina e sim chamar um médico. 
Eram 3 horas da madrugada e achei 
que era conversa mole. Depois de 
algum tempo, chegou o médico 
com uma enfermeira em uma 
ambulância. Me deram injeção e 
como melhorei foram embora, mas 
disseram que se eu piorasse para 
chamar novamente”.

“Em quase todas as casas que 
visitei tinha biblioteca. O russo é 
um povo culto, que lê muito”.

Outras negativas:
“Tinha loja especial, com pro-

dutos importados, para os membros 
do partido e para estrangeiros que 
pagassem com moedas de seus 
países. Para o povão as lojas tradi-
cionais, com poucas opções”.

“Para tirar fotocópia de algumas 
páginas de um livro, para estudo, 
tinha que pedir autorização na de-
legacia de polícia e preencher um 
formulário indicando quais páginas 
queria reproduzir”.

LITERATURA BRASILEIRA
Não tenho conhecimento pro-

fundo da literatura brasileira. Gosto 
de Machado de Assis e principal-
mente de Jorge Amado, que tem 
uma similaridade com Gorki.

Hoje, Antônio Alfieri dá aula 
de inglês, francês e russo na escola 
Easy English. É o único curso que 

ensina a língua russa em Ribeirão 
Preto.

“É procurado por alunos de 
vários perfis, como adolescentes 
com interesse cultural, outros por 
curiosidade, e também por alunos 
da FEA, com interesse econômico”, 
diz Alfieri, que mora na rua Padre 
Anchieta, aqui na Vila Tibério.
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O homem que perdoou o assassino de seu pai

Padre Gisberto Antônio 
Pugliesi, de 86 anos, nas-
ceu em Uberaba e ainda 

menino foi com a família para 
Franca. Lá, no enterro de um 
padre, resolveu entrar para o 
seminário. O mais novo de 13 
irmãos (11 vivos), pediu autori-
zação para a mãe, viúva. O pai 
morrera assassinado.

Foi ordenado em 1959 pelo 
arcebispo D. Luiz do Amaral 
Mousinho, na catedral de Franca.

Veio para Ribeirão para au-
xiliar o cônego Arnaldo Padovani, onde ficou 
por dois anos. Depois foi designado pároco em 
Jardinópolis e lá permaneceu por 10 anos.

Voltou para a Catedral de Ribeirão onde além 
da vida sacerdotal, ajudou a construir casas para 
famílias, foi diretor de Serviço Social da Prefei-
tura e também do Promerp e ajudou na criação 
da Casa das Mangueiras. Na Pastoral Carcerária, 
junto com o juiz Jorge Cocicov, defendeu a dig-
nidade dos presos.

CRIME
Gisberto Pugliesi tinha um ano e três meses 

quando o crime ocorreu. A família tinha horta e 
criava animais em uma chácara de Uberaba.

Um riacho que dividia as terras foi a razão 
do assassinato. O desentendimento sobre o uso 
da água foi resolvido com um tiro de espingarda.

O vizinho ficou de tocaia e atirou quando o 

pai de Gisberto chegava em casa.
Sua mãe foi para Franca com 

os onze filhos, que novos, já 
precisavam trabalhar. Gisberto 
começou em uma livraria e des-
de pequeno tinha a vontade de 
encontrar o homem que matou 
seu pai.

PERDÃO
Talvez, o fato mais impressio-

nante na vida do padre Gisberto 
foi quando perdoou o assassino 
de seu pai. 

Nos anos 70, acompanhando 
alguns presos que participavam de um curso da 
Pastoral Carcerária, em Uberaba, padre Gisberto 
contou aos detentos a história da morte do seu 
pai e disse que se o assassino estivesse vivo, ele 
o perdoaria.

No final do curso, um funcionário do local 
procurou o padre e  contou que o homem traba-
lhava em um hotel da cidade.

Gisberto foi ao local depois que o homem 
aceitou recebê-lo. Levou no bolso uma hóstia 
sagrada. Ele convidou o homem a comungar. 
É preciso que o fiel confesse seus pecados para 
receber a hóstia.

Depois, o padre Gisberto soube que o homem 
morrera anos mais tarde.

"Fui formado para perdoar, não para vingar. 
Estou sempre ao lado do pobre, do sofredor, do 
injustiçado", diz padre Gisberto.

Padre Gisberto, que mora na Rua Marques da Cruz, sempre trabalhou ao lado dos pobres

Entrevista a Joab Xavier e Fernando Braga para um documentário sobre a 
Casa das Mangueiras. O cinegrafista é Marco Serafim.
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"Resolvi Mudar" realiza ações e bazares para 
minimizar a situação de moradores de rua

Na edição de agosto, o 
Jornal da Vila publicou 
que Paulo César de Sou-

za, o Cuca, de 49 anos, morava 
na Praça José Mortari há mais 
de 4 anos e que gostaria de ser 
ajudado a sair desta vida.

Ele trabalhou como caixa no 
Bradesco e no Banco F. Barreto, 
cursou até a 5ª série na EE Prof. 
Walter Ferreira e no seu último 

trabalho fazia entregas de salga-
dinhos de moto.

No início da semana seguin-
te à circulação do jornal, fomos 
procurados pelo pessoal da Ong 
Resolvi Mudar, que tinha inte-
resse em ajudar o Cuca.

Eles fizeram a intermedia-
ção para que a Ong Projeto 
Mudando Vidas, que é uma casa 
apoio, acolhesse o Paulo César.

Ajuda ao CucaFo
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A Ong Resolvi Mudar entrou 
em contato com o Jornal da 
Vila oferecendo ajuda ao 

morador da praça.
Com dezenas de participantes, 

o grupo distribui cerca de 2 mil 
marmitas mensais, 200 refeições 
noturnas todas as quartas-feiras e 
500 marmitas a cada 15 dias, na 
Praça Schmidt, na Comunidade 
Vida Nova, na Av. Costa e Silva e 
baixada da Vila Amélia. Além dis-
so, promovem ações como cortes 
de cabelo e doação de roupas para 
moradores de rua e também cestas 
básicas para entidades beneficentes 
e famílias carentes. 

Para arrecadar fundos promo-
vem bazares, mas precisam muito 

de doações de alimentos e de rou-
pas usadas. A sede fica na Rua Rio 
de Janeiro, 313, e tem um ponto de 
arrecadação na Rua Paraíso, 896.

Quem quiser colaborar pode 
acessar a página https://www.fa-
cebook.com/resolvimudar.org ou 
então o site www.resolvimudar.org
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"Mudando Vidas" acolheu o Cuca
O presidente da Ong "Projeto 

Mudando Vidas", Ricardo 
Tostes se interessou pela 

situação de Paulo César de Souza, 
o Cuca, e o levou para a casa apoio, 
localizada no Jardim Paiva.

O "Projeto Mudando Vidas" é 
uma casa apoio que oferece um 
pós-tratamento para as pessoas que 
querem uma segunda chance.

"Cuca já ficou sem sair por 
quatro dias. A política da casa é 
de portas abertas, quem quiser sair 
pode. Só não pode recair no vício", 
diz Ricardo, que é ex-dependente e 
criou o lar para ajudar dependentes 
e moradores de rua em Ribeirão.

Ricardo levou o Cuca para fazer 
exames clínicos na UPA da Treze 
de Maio e exames psicológicos no 
CPAS III, na Rua Pará.

"Ele está bem fisicamente, mas 
anda um pouco esquecido, tem 
pequenos apagões", conta Ricardo.

FILHOS
A boa notícia é que duas filhas 

do Cuca já o visitaram na casa. Elas 
estão colaborando com alimentos e 
artigos para higiene pessoal. Uma 
delas providenciou o RG e o cartão 
SUS do pai. Primas e tia ligaram 
que vão visitá-lo. 

Segundo Ricardo Tostes, Cuca 
está se adaptando bem com os 
colegas e é o melhor jogador de 
sinuca na casa.

PÓS-TRATAMENTO
“Já fui viciado e fiquei inter-

nado por um tempo. Quando saí, 
percebi que faltava uma ajuda com 
o pós-tratamento. Aí tive a ideia de 
criar a Casa Apoio. Muitas dessas 
pessoas são rompidas com a famí-
lia, sem local para morar e diversos 
outros fatores fazem com que elas 
voltem para a rua, perdendo o 
tratamento”, diz Ricardo. “Nosso 
objetivo é a reinserção do indivíduo 
na sociedade”.

A casa oferece cama e um kit 
básico de higiene para cada mora-
dor. Os integrantes da casa podem 
trabalhar em uma oficina onde é 
ensinado o ofício de tapeçaria de 
móveis.

A Casa Apoio se mantém com 
doações de terceiros. A Ong Resol-
vi Mudar é a principal colaboradora 
com ajuda de cestas básicas.

As doações podem ser feitas na 
Av. Doutora Nadir Aguiar, 1.115, 
no Jardim Paiva. Para conhecer o 
projeto acesse https://www.face-
book.com/projetmudandovidas

Cuca com integrantes das Ongs Mudando Vidas e Resolvi Mudar, e o presidente da Amovita Luiz Rodrigues de Souza

Cuca na árvore, no CAPS III com Ricardo, e em sua nova casa
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Bazar no Anjo Ismael

O envelhecimento da popu-
lação brasileira nos coloca 
diante do desafio de pensar 

soluções para as demandas advin-
das deste processo, assim como 
abre um campo de oportunidades 
para a pesquisa, serviços, criação 
e aplicação de produtos; para o 
desenvolvimento de políticas que 
possam apoiar o sujeito que enve-
lhece até idades avançadas, dentre 
outras oportunidades.

Diante desse cenário, a Facul-
dade de Medicina de Ribeirão Preto 
e o Instituto de Estudos Avançados 
– Polo Ribeirão Preto convidam 
para o II Congresso Brasileiro 
de Gerontecnologia que será nos 
dias 16, 17 e 18 de novembro de 
2017, no Espaço de Eventos da 
Faculdade de Medicina de Ribeirão 
Preto – USP.

O Congresso apresenta o tema 
“Pesquisa em tecnologia e inovação 
para uma sociedade sustentável” e 
pretende divulgar os estudos cien-
tíficos na área de Gerontecnologia 
que possam oferecer soluções para 
problemas que afetam a qualida-
de de vida global e enfatizam os 
benefícios da tecnologia para um 

envelhecimento bem-sucedido, 
ativo e saudável ao longo da vida.

O evento traz para Ribeirão 
Preto pesquisadores de várias 
partes do Brasil afeitos ao estudo 
do uso e aplicação da tecnologia 
por idosos. Além desses, estão 
convidados pesquisadores de países 
como Inglaterra, Alemanha, Méxi-
co e Portugal que compartilharão 
as experiências vividas por seus 
países. O público do Congresso é 
diversificado, composto por estu-
dantes de graduação e pós-gradua-
ção das áreas da Saúde (Medicina, 
Fisioterapia, Terapia Ocupacional, 
Nutrição, Psicologia, Enfermagem, 
Odontologia, Educação Física, 
etc.) e da Tecnologia (Engenharias, 
Ciência da Computação, Bioinfor-
mática, Mecatrônica, etc.) e das 
Ciências Sociais Aplicadas como 
a Arquitetura e Urbanismo. 

Dentre os mini-cursos ofere-
cidos teremos: Desenvolvendo 
projetos de inclusão digital; Empre-
endedorismo e oportunidades para 
uma sociedade em envelhecimento; 
Família e negociação do cuidado; 
Robótica social e de serviços. To-
dos com carga horária de 6 horas e 

A Sociedade Espírita Anjo 
Ismael realizou um bazar, 
no dia 3 de setembro, com 

roupas usadas, calçados, utensí-
lios domésticos, equipamentos 
elétricos, e outros. O trabalho 
foi realizado pelos voluntários 
Ademir Vieira, Ana Maria Viei-
ra, Célia Tiusso, Dalva Lopes, 
Doroteia Lopes, Elizete, Eunice 
Polo, Paulo Roberto Rodrigues, 
Roberto Aguiar, Rose Cordesco 
e Sueli Leoni. O próximo bazar 
acontecerá em dezembro.

Além dos trabalhos de 
cunho espiritual, a Sociedade 
Espírita Anjo Ismael realiza às 
quartas-feiras das 8h30 às 10 
horas o departamento de costu-
ra; quinzenalmente aos sábados 
há o trabalho da sopa a partir 
das 14 horas e entrega a partir 
das 17h30. Também quinzenal-
mente, aos domingos, acontece 
a campanha Auta de Souza 
(arrecadação de alimentos) com 
saída para coleta às 9 horas.

A Sociedade Espírita Anjo 
Ismael foi fundada em 13 de 
março de 1988 pelo sr. João 
Batista Rodrigues. Atualmente 
a Sociedade fica localizada na 
Rua Álvares de Azevedo, 1551.

A diretoria atual da Socie-
dade está composta da seguinte 
forma: presidente Paulo Roberto 
Rodrigues, vice presidente Alan 
Roberto Piotto, 1ª secretária Ana 
Maria Felippe Vieira, 2ª secretá-
ria Giovana Cristina da Silva, 1º 
tesoureiro Ademir Edson Vieira, 
2º tesoureiro Nélio Benedito 
Bordini, diretoria de assistência 
social Adriana de Souza Nobre, 
diretor de Patrimônio João 
Gonçalves, diretora de doutrina 
Cleide Maria dos Reis Arndt, 
conselho fiscal Carlos Alberto 
Lorenzatto, Ademir da Rocha, 
Luciana Carla Rampazzo.

A Sociedade Espírita Anjo 
Ismael fica à Rua Alvares de 
Azevedo, 1551. Fone 3633-
4075.

25 vagas. Também será oferecido 
uma Oficina de Jogos Eletrônicos 
(exclusivo) para o público idoso 
com duração de 3 horas e 15 vagas 
disponíveis.

O Congresso também contará 
com Simpósios temáticos (Tecnolo-
gias Assistivas para as atividades da 
vida diária, Tecnologias com foco 
na reabilitação do idoso, Tecnolo-
gia móvel aplicada à saúde e bem-
-estar, dentre outros), Conferências 
(Desafios impostos pelas TICs para 
a relação das gerações, Força de tra-
balho de adultos mais velhos: o que 
nos diz a experiência internacional, 
Desafios e oportunidades para a Ge-
rontecnologia no Brasil) e Mesa de 
debates sobre “Educação, Pesquisa 
e Gerontecnologia: oportunidades e 
desafios para o Brasil”.

Pretende-se reunir cerca de 
300 participantes, assim como na 
primeira edição realizada nos dias 
8 e 9 de abril de 2016.

No evento acontecerá o lança-
mento da Sociedade Brasileira de 
Gerontecnologia. 

Conheça um pouco mais sobre 
o evento em http://www.cbgeron-
tec.com.br

11ª
NOITE

DE CORAIS
Igreja NS do Rosário
Dia 1º de dezembro

20 horas
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Músicos evangélicos 
na Praça Mortari

Tarde de domingo, 10 de setem-
bro. Da Praça José Mortari ecoa um 
pagode bem ritmado. Era o pessoal 
do Sambaruk tocando.

O nome do grupo é uma fusão 
da palavra samba com baruk, que 
é uma palavra de origem hebraica 
que significa Bendito. Eles são 
todos evangélicos e de igrejas 
diferentes.

Marcelo Gratidão, que toca 
cavaco e canta também, e Ailton 
Pereira dos Santos, da percussão, 

são da Igreja Quadrangular, aqui 
da Vila Tibério. Tiago Souza, no 
violão e voz, é da igreja Batista. Ed-
son Malaya, no tantan e percussão, 
e Anderson Almeida, pandeiro, são 
da Assembleia de Deus Madureira, 
de Sertãozinho.

Sempre tocando pagode com o 
propósito evangelístico eles exe-
cutam algumas músicas de autoria 
do Marcelo. A maioria são louvores 
adaptados e algumas são de outros 
grupos evangélicos.

Nanci Approbato da Nancy Negócios Imobiliários (Rua Martinico Prado, 457, fone: 3877-4771, conferiu os 
10 mil exemplares (50 fardos com média de 200 jornais cada), do Jornal da Vila nº 143, de agosto de 2017.

10 mil exemplares

1
PassarinhosFOTOGRAFE AVES

Faça o registro de passarinhos e de aves maiores 
nas praças e parques da região da Vila Tibério e
envie para o Jornal da Vila (jornaldavila@gmail.com)

Vamos publicar as melhores e as mais inusitadas

Tucanos na área 
do Parque da 
Pedreira.

Casal de joão de 
barro toam conta 
da casinha,
coró coró e 
pica pau carijó,
na Praça 
José Mortari

Fotos de 
Fernando Braga
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No comecinho dos anos 80, 
o Botafogo foi penalizado 
pelo TJD da Federação Pau-

lista, e se viu obrigado a instalar 
alambrados no Estádio Santa Cruz, 
por conta de confusão ocorrida 
em um jogo contra o Corinthians, 
onde pedras e rojões foram atirados 
dentro de campo, após lance polê-
mico que originou o gol do time 
adversário.

O alambrado instalado, ia do 
meio de campo até a curva do final 
da pista de atletismo, no setor das 
churrasqueiras e tinha 5 metros de 
altura. Ficou instalado naquele lo-
cal por mais de 10 anos, até que na 
gestão de Laerte Alves, o presidente 
panterino conseguiu autorização 
para sua retirada.

Um gol entendido como lance 
faltoso pelos tricolores, desencadeou 
reação na torcida, quando na jogada 
seguinte, o atleta corinthiano se 
recusou a cobrar um escanteio por 
aquele setor, alegando que estavam 
atirando pedras, obrigando o árbitro 
Ulisses Tavares a paralisar o jogo.

Do setor das sociais, a voz po-
tente de Amilcar Papa, fez o “convi-
te” para esquentar os ânimos, quan-
do gritou “Vamo invadir, genteeee”, 
e vários torcedores pularam fosso 
adentro, subindo pelas escadas de 
madeira utilizadas pelos gandulas, 
e ganhando acesso ao interior do 
gramado, dando trabalho para os 
policiais que a todo custo tentavam 
retirá-los de dentro de campo.

Na cabine da Clube AM, Alves 
de Oliveira tentava explicar aos 
ouvintes os motivos de tamanha 
confusão, enquanto o comentarista 
Amauri Medeiros alertava para o 
perigo de uma punição severa ao 
clube, caso a partida fosse suspensa 
por falta de segurança.

Dentro de campo, com o micro-
fone volante, eu buscava opiniões 
junto aos atletas dos dois times 
sobre aquele momento inusitado, 
quando notei o diretor de futebol 
Teodoro Papa sair pela boca do 
túnel e em passos rápidos se dirigir 
ao encontro do árbitro no meio de 
campo...

Papa era forte, impulsivo, im-
punha presença frente à qualquer 
tipo de problema, era da ala con-
servadora comandada por Vadão e 
Tiaguinha, e não fazia rodeios para 
tirar satisfações com quem quer que 
fosse, quando a pauta era defender 
os interesses do clube...

 Era do tempo em que o diretor 
podia sentar no banco de suplentes, 
e fazia sua parte quando pega-
va “bandeirinhas” inexperientes 

correndo à sua frente, mandando 
“recados” ao pé do ouvido, do tipo: 
“Vai de camburão pra casa hoje, 
bandeirinha”... “Nunca mais vai 
apitar jogo no interior, seu FDP”, e 
até mesmo, em algumas vezes, dis-
farçava que ficara nervoso com al-
guma jogada errada de seus atletas, 
e lascava a reiada com uma toalha 
molhada nas pernas do assistente.

Pedi a prioridade ao narrador e 
ao comentarista e falei: “Papa está 
em campo e vai conversar com o 
juiz.... vamos ouvir o diálogo do 
diretor panterino com o árbitro...” 
e corri, puxando dezenas de metros 
de fio, arrastando comigo quem 
quer que estivesse enroscado nos 
cabos de meu equipamento, prota-
gonizando uma verdadeira cena de 
filmes pastelões...

Ao observar que o diretor corria 
em sua direção, o árbitro também 
correu ao seu encontro, enquanto 
que eu, em diagonal a eles, também 
ia de encontro aos mesmos em 
velocidade, quando alguém pisou 
em meus fios, provocando um 
“tranco” na minha corrida, que me 
levantou ao ar e me fez cair sentado, 
de pernas esticadas, fazendo com 
que o dirigente tropeçasse e caísse 
sobre o árbitro, causando imediata 
ação dos policiais, que vieram em 
proteção ao apitador.

Com o microfone ligado, captei 
a bronca de Teodoro que exclamou: 
“Olha a confusão que você está ar-
rumando nesse jogo com esse apito 
de merda”, e Ulisses rebateu: “Tira 
esse pessoal de campo, senão eu 
vou encerrar a partida e vocês terão 
o campo interditado...”, e o sangue 
italiano de Papa não deixou por me-
nos, e, sem tempo de pensar numa 
resposta melhor, mandou em alto 
e bom som no meu microfone: “se 
interditar o estádio, nós vamos jogar 
na buc... da sua mãe, seu FDP”...

Sem reação, eu devolvi o co-
mando para Alves, dizendo: “Vocês 
ouviram: se interditar o campo, 
onde será o próximo jogo do Fo-
gão”, vai você daí, Alllvesss de 
Oliveiraaa.

A transmissão ficou em silên-
cio por alguns segundos, até que 
Roberto Ribeiro resolveu salvar a 
todos, entrando com informações 
dos outros jogos do Paulistão na-
quele momento, enquanto o técnico 
de som Totonho, mandava pela 
linha interna o recado da direção à 
equipe em campo: “não fale mais 
nada sobre a confusão, vai na boa e 
só entrevistem jogadores, para não 
termos problemas com a Censura 
Federal”.

Alambrados no Santa CruzNo lançamento da programação co-
memorativa do Centenário do 
Botafogo, que aconteceu no 

dia 16/9, no RibeirãoShopping, 
Raí e os seis filhos de Sócrates 
- Rodrigo, Gustavo, Marcelo, 
Eduardo, Sócrates Júnior e 
Fidel - receberam uma ho-
menagem que eternizará a 
imagem do ídolo nacional no 
estádio Santa Cruz.

MAIS DE CEM GOLS
Nos 269 jogos que vestiu a 

camisa tricolor de Ribeirão 
Preto, Sócrates fez mais de 
100 gols. Em uma partida 
contra a Portuguesa Santista, 
fez sete gols e deu assistência 
para outros três. Outro marco 
do "Magrão" com o Botafogo 
foi o gol de calcanhar contra o 
Santos, na Vila Belmiro.

Sócrates foi para o Corin-
thians em 1978 e fez sua es-
treia na Seleção Brasileira em 
1979, em um amistoso contra 
o Paraguai, sendo capitão nas 
copas de 82 e 86. Foi vendido 
para Fiorentina, da Itália, nos 
anos 80, e também jogou no 
Flamengo e no Santos.

HOMENAGEM
Uma escultura em aço recortado 
e plasma computadorizado, criada 

pelo artista plástico CH Faria, 
traz Sócrates em tamanho real, 

e retrata o gesto que se tornou 
marca do ex-jogador: o bra-
ço levantado com o punho 
fechado.

SOBRE O ARTISTA PLÁSTICO
CH Faria trocou a publi-

cidade pelas artes e expõe seu 
talento em telas que mesclam cor 

e harmonia e em esculturas 
em aço e outros materiais – "é 
uma honra trazer a imagem 
ícone do doutor Sócrates, 
com a camisa do Botafogo, 
seu time do coração, em uma 
escultura digna de sua gran-
deza"- afirma o artista.

FESTEJOS DO 
CENTENÁRIO

Os festejos do centenário 
do Botafogo, começam no 
dia 12 de outubro de 2017 e 
terminam na mesma data em 
2018. A empresa LC Eventos 
está à frente da organização, 
viabilização e operação.

Na edição especial sobre Sócra-
tes da revista O III Berro, ano 
XV, nº 12, de junho de 2014, 

publiquei um artigo, com ilustração 
do Pelicano, pleiteando uma estátua 
para Sócrates.

No artigo afirmo que "Sócrates 
Brasileiro Sampaio de Souza Vieira 
de Oliveira, o nosso Magrão, ex-jo-
gador do Botafogo e do Corinthians, 
merece ser homenageado com uma 
estátua em Ribeirão Preto. E o 
melhor lugar para ela ser instalada 
é na praça, em frente ao Estádio 
Santa Cruz, onde o ídolo mundial 
começou a sua carreira.

Sócrates é considerado como 
um dos maiores jogadores do 
Brasil e, segundo a FIFA, um dos 
maiores do mundo. No Botafogo 
F.C. treinava muito pouco por 
estudar na Faculdade de Medicina 
de Ribeirão Preto (USP). Em 1977 o 
Botafogo foi campeão da Taça Cidade 
de São Paulo, disputando o título com 
o São Paulo no Morumbi e Sócrates foi 
o artilheiro do Campeonato Paulista. 

Ideia da homenagem foi lançada 
em junho de 2014 na edição especial 
sobre Sócrates da revista O III Berro

No lançamento da programação comemorativa do centenário

Sócrates é homenageado pelo Botafogo

particularmente nos anos 1980, 
quando liderou um movimento 
pela democratização do futebol 
e participou das Diretas Já!

Foi uma das estrelas da 
Seleção Brasileira na Copa do 
Mundo de 1982. Também teve 
excelente atuação em 1983 na 
Copa América, com a Seleção 
Brasileira conquistando o vice-
-campeonato. Aos 30 anos jogou 
pela Fiorentina na Itália, nos 
anos de 1984 e 1985. Na Copa 
do Mundo de 1986 estaria nova-
mente em ação, mas já estava fora 
da forma ideal. Atuou também 
pelo Flamengo e Santos, vindo 
encerrar a carreira em 1989, no 
Botafogo de Ribeirão Preto.

Por divulgar o nome de 
Ribeirão Preto e do Botafogo 
Futebol Clube aos mais remotos 

lugares do País e em grande parte do 
mundo, esta justa homenagem seria 
uma demonstração do carinho da cida-
de para com seu maior ídolo".

Fernando Braga

"Com as comemorações, 
vamos resgatar as origens do clube, 

a começar por uma reaproximação com 
o bairro no qual foi fundado, em 1918. 

Até o dia 12 de outubro de 2018, muitas coisas 
acontecerão, muitas festas, o clube pretende, 
através de sua função social, abrir as portas 

para seus torcedores. Vamos voltar para 
nossas raízes, vamos invadir a Vila Tibério", 

disse Rogério Bariza, 
organizador dos festejos.

Em 1978, deixou o Botafogo e foi 
para o Corinthians onde também se 
tornou ídolo!

Fora dos gramados, Sócrates se 
notabilizou por sua militância política, 
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Nome: Mário Luiz 
Muraca, empresá-
rio.
Seu time preferi-
do? Comercial
E o seu segundo 
time? Palmeiras
O melhor jogador 
que passou pelos 
clubes de Ribeirão 
Preto?  Sócrates
Um jogo inesque-
cível? A partida de 
9 de julho de 1986 
quando o Comer-
cial ganhou do São 
Paulo por 5 a 4, em 
pleno Morumbi. 
Didi, que depois 
jogou pelo Bota-
fogo, fez dois gols 
pelo Bafo.
 Você é contra ou a favor da 
terceira camisa de clube e por 
quê? Acho legal.
Um jogador que merece uma 
chance na Seleção Brasileira 
e quem você não convocaria 
mais? Dudu do Palmeiras e Die-

O JOGO DE ONTEM

Toque de Primeira

BOTAFOGO 2 x 0 SANTOS
Data: 6/9/1964
Local: Estádio Luís Pereira
Renda: Cr$ 6.092.600,00
Público: 8.208 pagantes
Árbitro: Armando Marques
Santos: Gylmar, Ismael, Haroldo e Lima; Zito e Joel Camargo; Rossi, 

Mengálvio, Coutinho, Toninho e Pepe. Técnico: Lula
Botafogo: Machado; Ditinho, Egidio e Maciel; Hélio Vieira e Tiri; 

Zuino, Alex, Antoninho, Adalberto e Gaze. Técnico: 
Gols: Adalberto e Alex
Ocorrência: Zito (expulso)FOTO MEMÓRIA 

Depois do sucesso do Botafogo por gramados 
argentinos, em 1962, o tricolor era convidado dois 
anos depois para participar do Torneio Pentagonal, 
no México. 

O Pantera realizou uma campanha memorável 

conquistando a competição  que valeu o rico troféu 
da “Copa Corona Extra”. A foto é do jogo contra os 
dono da casa, partida em que o Botafogo goleou o Vera 
Cruz por 5 a 0 com gols de Capeloza (2), Antoninho, 
Zé Luiz e Adalberto.

Momentos antes da partida 
em Vera Cruz:
os jogadores 
Maciel, Zuíno 
e o roupeiro Mingola. 
Agachados: 
Adalberto, Zé Luiz, 
Adalberto Valadão (imprensa) 
e o massagista Osmar

go do Flamengo poderiam ser 
convocados. Ricardo Oliveira 
não chamaria nunca mais.
 Qual esporte que você não gos-
ta? Futebol americano. Assisto 
um pouco de MMA, mas acho 
muito violento e não gosto.

Anos 60: Botafogo faz  sucesso na América 
e conquista o Torneio Pentagonal

Em pé da esquerda para a direita: Adalberto, Hélio Vieira, Zuíno, Veríssimo, Maciel e Egídio. 
Agachados – Capeloza, Alex, Zé Luiz, Da Silva e Expedito.  A bandeira é do Vera Cruz

CAMPANHA NO MÉXICO
Botafogo 5 x 1 Saprissa (Costa 
Rica)
Botafogo 4 x 3 Pachuca (México)
Botafogo 5 x 0  Vera Cruz
Botafogo 5 x 0 Poza Rica
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RISOTO NA PANELA 
DE PRESSÃO

 2 xícaras (chá) de arroz arbóreo
4 xícaras (chá) de água (aprox.)
400g de linguiça calabresa
1/2 xícara (chá) de vinho branco
1 cebola picada
1 talo de alho-poró picado
1 talo de salsão picado
1 cenoura ralada
Azeite, sal e pimenta do reino a gosto
1/2 xícara (chá) de queijo parmesão 
ralado
1 colher (sopa) de manteiga
folhas de manjericão
Na panela de pressão despeje o azeite e 
refogue a cebola. Adicione a calabresa 
picada, o salsão, o alho por, a cenoura 
e refogue alguns minutos. Acrescente 
o arroz arbóreo. Misture bem. Despeje 
o vinho branco e deixe secar. Tempere 
com sal e pimenta do reino. Despeje a 
água. Tampe a panela e conte 3 minu-
tos após pegar a pressão. Passado esse 
tempo, retire a pressão da panela e abra. 
Acrescente o parmesão, a manteiga, as 
folhas de manjericão e um fio de azeite. 
Misture bem. Sirva a seguir.

Anna Maria 
Chiavenato

PENSE NA FRENTE! ECONOMIZE ÁGUA!

Nanci 
Approbato, 

dia 7

Dorotéa 
Castígio, dia 7

Renato, filho de Cleverson e 
Jocielma, dia 6

Manuela,
dia 7

Carlos 
Henrique,

dia 8

Mário José 
Pelizzari,

dia 8

Maria Rosa 
Marassia 

Abbade, dia 7

Sílvia Rotta, 
dia 1º

Carlos Alberto 
Rodrigues, 

dia 2

Rosângela 
Nogueira, 

dia 4

Camila 
Frigniani, dia 3

João Pedro, 
dia 7

Caíque Ramiro 
Muraca, dia 1º

Luís Henrique,
dia 1º

ANIVERSARIANTES DE SETEMBRO

Os gêmeos André Luiz e 
Marcos Luiz de Castro, dia 1º

Cristina, dia 1, Isabella, dia 11, e 
José Humberto Marabini, dia 30

Caren B. da 
Silva, dia 4

Ana Maria
S. Santos, dia 3

Gustavo, 
filho de João 

Spagnol, dia 4

Leonilda 
Cardinali, dia 6 e 
Ana Clara, dia 13

Jair Ap. Alves, com a 
esposa Eleni, dia 8

Ana 
Laura, 

dia 2

Flávio Bressani, com "seu" Antenor, 
da Papelaria Alfabeta, dia 7

Não confundir com 
novela da Globo e 
seus dúbios persona-

gens. Nada de Bibi perigosa 
ou de Rubinho traficante, 
mas sim o romance entre 
uma mulher “arretada”, 
sem nenhuma sofisticação 
ou luxo e um cabra valente, 
ambos do sertão nordestino. 
Vamos falar mesmo sobre 
dois personagens que vi-
veram um grande amor 
bandido: Maria Bonita e 
Virgulino Ferreira da Silva, 
um cangaceiro conhecido 
como Lampião e considera-
do o Rei do Cangaço.

A história do casal co-
meça por volta de 1929, no 
sertão da Bahia. Lampião 
não era nem de longe a 
figura de um galã. Era alto, 
um pouco corcunda, manco de um 
pé por conta de ter sido baleado, 
cego do olho direito e usava ridí-
culos óculos redondos. Adorava se 
perfumar com perfume francês que 
saqueava das fazendas dos ricaços, 
cujo odor se misturava com o forte 
cheiro de suor motivado pelas fugas 
para escapar da perseguição dos 
“macacos”, como os cangaceiros 
chamavam os policiais que faziam 
parte da volante (tropa que per-
seguia lampião). Andava sempre 
vestido com roupas de couro com 
moedas de ouro costuradas nelas.

O que teria esse homem consi-
derado um assassino cruel e vinga-
tivo para despertar o amor da jovem 
Maria Gomes Oliveira de apenas 18 
anos? Maria Bonita, como passou 
a ser conhecida, era rechonchuda, 
tinha 1,56 m. de altura, com olhos 
e cabelos castanhos e um rosto 
interessante. Foi nascida e criada 
numa fazenda em Santa Brígida, 
na Bahia, e como costume da época 
casou-se aos 16 anos com um sapa-
teiro conhecido como Zé Neném.

Segundo as “comadres”, Zé Ne-
ném era muito devagar em relação 
ao temperamento fogoso de Maria. 
Como ele era estéril, não tiveram 
filhos. Ela nunca se acertou com o 
marido e a cada briga corria para a 
casa dos pais que eram amigos de 
Lampião, que também despertou 
a admiração de Maria Bonita sem 
mesmo conhecê-lo. Lampião sem-
pre passava por ali e numa dessas 
passagens avistou Maria Bonita que 
ali estava por conta de mais uma 
briga com o marido. Não deu outra, 
foi amor à primeira vista. Como 
Maria era uma excelente costureira, 
Lampião pediu a ela que bordasse 
15 lenços de seda com suas iniciais 
CL (Capitão Lampião).

Algum tempo depois, aos 18 
anos, sem hesitar ela subiu na garu-
pa do cavalo de Virgulino e seguiu 
com ele sertão afora, quebrando 
a tradição do cangaço que não 
permitia a presença de mulheres 
em seus bandos. Nascia então, a 
primeira cangaceira da história 
brasileira, abrindo precedentes para 
outras mulheres de cangaceiros. 
Foi o início de uma vida bandida 
onde o casal seguia pelo sertão do 
nordeste, roubando os coronéis, 
fazendeiros e até a população.

Apaixonadíssima, ela estava 
sempre com ele e lutava ao seu 
lado. Naquele tempo, como não 
existia contrabando de armas nem 
chefões do tráfico, eles usavam as 
que eram roubadas da polícia. A 
mais utilizada e potente era um rifle 
Winchester. As mulheres do bando 
não tinham armas, não cozinhavam 
e nem costuravam, era dos homens 
essas tarefas e eles não tinham 
nenhum preconceito quanto a isso. 
Também apesar da fama de vio-
lentos, não havia machismo entre 
eles, apenas em caso de traição o 
pau comia.

Para muitos, Lampião era con-
siderado um Robin Hood do sertão 
que roubava dos fazendeiros e 
coronéis ricos para dar aos pobres 
que nada tinham. Longe disso, era 
bandido mesmo espalhando terror 
no sertão nordestino. Existem 
muitas especulações quanto a isto. 
Ele era acusado de atacar fazendas 
e cidades, roubar gado, de seques-
tros, torturas, estupros e saques. 
Era muito devoto do Padre Cícero e 
esteve com ele uma vez. Bem, isso 
é outra história.

Em 28 de julho de 1938, ter-
mina de forma violenta o reinado 
de Lampião e do cangaço. O 

bando acampou em um 
lugar chamado de Grota 
do Angico no sertão de 
Sergipe. Ali, Lampião 
considerava ser o melhor 
esconderijo para eles. 
Era uma noite chuvosa e 
todos dormiam tranquila-
mente em suas barracas. 
A volante, tropa que ca-
çava Lampião, chegou 
tão sorrateiramente que 
nem os cachorros latiram. 
Ao amanhecer do dia 28, 
quando os cangaceiros 
se preparavam para rezar 
e tomar o café da manhã, 
um deles deu o alarme, 
mas já era tarde. Lampião 
e seu bando foram pegos 
sem nenhuma chance de 
defesa. O tiroteio durou 
20 minutos e lampião 

foi o primeiro a morrer e parte do 
bando conseguiu fugir. Maria Bo-
nita ficou ferida gravemente. Onze 
cangaceiros foram mortos e tiveram 
as cabeças cortadas e foram levadas 
para serem exibidas como troféus 
por várias cidades do Brasil e de-
pois foram levadas para Salvador, 
Bahia. Após grande pressão e apelo 
dos familiares, foram enterradas na 
década de 1960.

Segundo médicos da época que 
fizeram as autópsias dos dois, Ma-
ria Bonita foi degolada ainda viva. 
O romance entre eles durou oito 
anos e tiveram uma filha chamada 
Expedita. Uma história real onde 
bandido é bandido mesmo, mas 
onde o amor desconhece qualquer 
limite.

AMOR BANDIDO

Carlos Roberto 
Caruso, dia 5
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Fernando dos Santos, dia 16 e 
Maria Aparecida, dia 15

11ª NOITE
DE CORAIS

Igreja NS do Rosário
Dia 1º de dezembro

20 horas

Kevin Garcia, 
do Auto Elétrico 
Donizete, dia 11

Maria Ap.
Aguiar, dia 12

Magda Aroxa, 
dia 12

Marta Arosti, 
dia 12

Rogério (Fumaça), 
dia 13

Jair Pereira de 
Souza, dia 19

Maria Eduarda 
Fracasso Balieiro, 

dia 14

Valentino, 
neto da 
Ângela 

Silvestre, 
dia 14

Marcelo 
Alexandre 

Santos, 
dia 15

Rosana Ap. 
Padilha, 
dia 15

Lauren 
Christiny, 

dia 16

Flávia Medeiros, 
dia 17. Seu filho, 
Caetano, dia 24

Adriana,
dia 30

Roger, do 
Rodízio 
Gaúcho, 
dia 29

Leila, 
Baldocchi,

dia 27 Enzo, dia 27

Diego Kobayashi,
dia 8

Antonio, 
dia 28

Catharina ESSS 
Pinhata, dia 20

Serly, da Serly 
Fashion, dia 10

Rita Palucci, 
dia 10

José Carlos, 
o Caquinho, 
da Frudane, 

dia 18
Ulisses Vittori,

dia 19

Leandra Aguiar, 
do Martins 

Contabilidade, 
dia 18

Théo, filho 
de Gisleine  e 

James Colucci, 
dia 24

Arlete, da 
Farmácia 

Camomila, 
dia 19

Marise, da 
Day Dami, 

dia 24
Dona Zefa, 

dia 25

Henrique, 
dia 30

Marco Aurélio, 
da Flor do 

Trigo, dia 29
Sônia Gabaldo, 

dia 28

Márcio 
“Terror”,  

dia 29

Marlene 
Gonçalves 

Cintra, dia 13

Pe. Valentim, 
dia 21

 João Felipe 
Principessa, 

dia 21
Carlos Gustavo

Faim, dia 21
José Roberto
Soares, dia 21

ANIVERSARIANTES DE SETEMBRO

Giovana Ponsoni, 
dia 11

Yasmim Enos, 
dia 19

Elisabeth 
Cristina, dia 22

Antônio 
Carlos, 
dia 23

Zilda e José Evaristo Gonçalves 
comemoram aniversário de 

casamento dia 27.

Os 80 anos do goleiro Adhemar
Adhemar Rodrigues Prado, aposentado do Correio, 
completou 80 anos e os amigos da Quadra Santos 

Dumont, que fica na esquina da Rua Pará com a São 
Salvador, fizeram um churrasco para comemorar. 

Em tempo, Adhemar é goleiro e joga duas vezes por 
semana na quadra.

É de dar inveja em muito moço por aí!
A Quadra, que pertence aos irmãos Lelo e Deci, está 

agora aos cuidados de filho e sobrinho Leandro.

Celso serviu a Marinha 
de Guerra nos anos 70

Celso Ribeiro  serviu o Corpo 
de Fuzileiros Navais (CFN), que é 
a força terrestre da Marinha do Bra-
sil. Ele lembra que estava presente 
quando as forças nacionais ocupa-
ram o Vale do Ribeira combatendo 
a Guerrilha de Carlos Lamarca.

Depois de 5 anos ele saiu junta-
mente com Eduardo Gula e Cásar 
Alberto Brigatto. O também ribei-
rãopretano Claudemir Fracasso 
hoje é sub-oficial reformado no Rio 
Grande do Sul.

Os fuzileiros encontram-se 
tanto no litoral, quanto nas regiões 
ribeirinhas da Amazônia e do Pan-
tanal, atuando na segurança das 
instalações da Marinha e no auxílio 
a populações carentes.
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Histórias
da Vó Dirce

Dirce Braga conta histórias 
fantásticas, de reis e princesas, 
que ouviu quando menina.

Cartas dos alunos da  EE “Profª Hermínia Gugliano”

ra uma vez...
Um Lobo esfomeado que encontrou 

um Cão, forte, com aspecto de ser 
muito bem nutrido.
O Lobo perguntou ao Cão: “porque 
você, mais fraco, está tão bem de 

saúde, e eu, mais forte e valente, não encon-
tro o que comer e estou quase morrendo 
de fome?”

“Ora”, respondeu o Cão, “tenho um dono 
que me trata muito bem. Todo dia ganho almoço e 
jantar, sem precisar pedir. Minha única obrigação 
é guardar a casa!”.

“Nossa, como você é feliz!” comentou o 
Lobo, invejando a sorte daquele cachorro.

“Sabe, se você quiser pode ser tão feliz como 
eu”, disse o Cão. “Vem servir ao meu dono e 
defender a casa dele à noite”.

“Vou aceitar”, disse o Lobo, “é melhor viver 

dentro de um quintal e ter comida farta, do que 
vagar por aí e não ter nada para comer!

Aí, o Lobo notou que em volta do pescoço do 
Cão não tinha pelo.

“Porque tem esta marca no pescoço?”, per-
guntou o Lobo.

“Não é nada”, respondeu o Cão, “é a marca 
de uma coleira que o meu dono coloca no meu 
pescoço para eu não sair de casa. Durante o dia 
fico preso com uma corrente, e à noite, ando solto 
para vigiar tudo”.

“E se você quiser sair?” perguntou o Lobo.
“Isso não posso”, respondeu o Cão.
“Então você não é livre”, disse o Lobo.
“Gosta tanto de sua rica vida, mas eu prefiro 

a minha liberdade pobre. Melhor ser pobre e 
livre do que um escravo rico. A liberdade é mais 
importante do que toda riqueza do mundo”, 
proferiu o Lobo.

O Lobo e o Cão

Alunos do 5º ano C, orientados pela Profa. Jane

Ilustração Gustavo Maniezi

Lemos a reportagem “UBDS Cen-
tral recebe abraço” da edição nº143. 
Não concordamos com o fechamento da 
UBDS pois muitas pessoas necessitam 
desse atendimento. O acesso é mais fácil 
e em outro local ficará mais difícil para 
todos. Porque mexer no que deu certo?
Heloísa, Isabela, Manuela e Vitória 
(10 anos)

Gostamos da reportagem “fique em 
forma nos parques e praças”, da edição 
143. Que bom ver as pessoas se exerci-
tando, praticando esportes, se divertindo 
nas praças e parques de nossa cidade, 
poderia ter mais segurança.

Hevelyn, Mariana, Guilherme (11 
anos), Jéssica (10 anos)

Uma 
fábula 
sobre a 

liberdade

Lemos a reportagem “Miss RP Plus Size” na 
edição 143, achamos muito importante esse concurso, 
pois quebra os preconceitos.

Maria Clara, Ingridy, Marcos e 
João Pedro (11 anos)

Lemos a reportagem “EE Profª Hermínia Gugliano 
comemora 52 anos”, na edição nº143. Parabéns, vamos 
sentir muita saudade dessa escola e dos professores. 
Gostaríamos de agradecer pelo acolhimento.

Júlia (11 anos), Luany (10 anos)

Lemos a reportagem “Há 4 anos na praça”.Estamos 
torcendo para que o sr. Paulo César tenha essa chance 
de recomeçar sua vida e superar o que vem passando. 
Boa sorte!

Octávio, Davi, Roberta (10 anos), 
Ana Beatriz, Leandra, Eduardo (11 anos)

A Eletro 1000 Watts completou 20 anos 
na Rua Dr. Loyola. Ficou um ano na Santos 
Dumont. Vende material elétrico por atacado 
e atende as cidades que ficam dentro de um 
raio de 250 km de Ribeirão Preto.

A empresa pertence a Arceone Pádua 
Andrade, de 59 anos, que nasceu em São 
Sebastião do Paraíso, e de sua esposa e sócia 
Arlete Aparecida Ferlin Andrade. Os dois 
filhos Felipe e Rafaela também trabalham no 
empreendimento.

"Temos um controle muito grande de 
tudo. São poucos funcionários, mas quando 
aperta cortamos do nosso lado. Não manda-
mos nenhum funcionário embora. Trabalha-
mos como uma família", diz Arlete.

Eletro 1000 Watts, 
há 21 anos vendendo 

fios e cabos para 
toda região

Delibo sorteia moto no Natal há 5 anos
O Delibo Pet Shop vai sortear uma 

moto Honda Fan 125 na época do Na-
tal. É o quinto ano que a loja faz esta 
promoção. 

Para concorrer, o cliente precisa 

fazer uma compra acima de R$ 50,00 
em produtos pet Farmina ou Guabi, 
preencher um cupom e comparecer no 
dia do sorteio, 6/1/2018, e torcer para 
que seu nome seja sorteado.

ACLE convida associados
A Associação dos Cronistas e Locuto-

res Esportivos de Ribeirão Preto convida 
seus associados  para uma grande "Ação 
entre Amigos", que será realizada no dia 
24 de outubro, a partir das 13 horas, na 
sde social do Palestra Itália Esporte Clube, 
na Rua Padre Euclides, 543, nos Campos 
Elíseos.

O evento tem por finalidade arrecadar 
fundos para saldar dívidas da entidade 
com a Secretaria Municipal da Fazenda e 
Daerp, cujos débitos antigos (desde 1994), 
encontram-se no setor de Dívida Ativa dos 
referidos órgãos, no valor aproximado de 
R$ 62 mil. A diretoria da ACLE reitera o 
convite aos associados e familiares.
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FALECIMENTOS

"Ninguém morre enquanto permanece 
vivo no coração de alguém"

Informe a morte de parente ou 
amigo pelo fone 3102-5877

RUAN MIGUEL SANTOS 
6/1/2014 - 16/9/2017

Rua Aurora – Vila Tibério

LAURA MARTINEZ FALAGUASTA
25/6/1926 – 14/9/2017

Rua Santos Dumont – Vila Tibério

VANDERLEI  PIRES
6/7/1944 - 16/8/2017

Rua Luiz da Cunha – Vila Tibério

LAURA BEATA FAZZIO
10/1/30 - 28/7/2018

Rua Santos Dumont – Vila Tibério

Três em um 
(Observações)

Quando questionado se eram justos os 
tributos. 

Jesus disse: 
- A César o que é de César.
Na minha visão, expondo, se aquela peque-

nês em forma de impostos, era de real valor 
para ele. (Logicamente longe das verdades e 
grandezas de Deus, e seu verdadeiro valor), 
então... 

Como vovó dizia: 
- Religião e política, não se discute. 
Porém, se ajuda ou não, não deixo de 

observar que o momento mundial é muito 
delicado (novamente). E só rezar não resolve. 

Falo dos atentados na Europa, em nome 
de Deus. Falo do problema racial, uma igno-
rância. Falo de governantes que insistem em 
invenções de extermínio à vida humana. Falo 
do câncer chamado corrupção que se alastrou 
na vida política brasileira. (E pior, uma pro-
teção de má fé nas punições dos envolvidos). 
Mostrando que a doença não será dominada 
tão cedo. 

- Da água para o vinho, dignificante é a 
intenção de revitalizar as praças e seus atuais 
moradores, Modestamente, sempre achei que 
a existência das praças, além, do lazer às fa-
mílias, seu espaço físico deveria ser obrigação 
cultural. Com feiras artesanais, orientações à 
saúde, além de eventos musicais e poéticos. 
Dando espaço a manifestações de novos ta-
lentos, vindos do povo. 

Quanto aos seus infelizes moradores, já 
passou da hora das autoridades darem solução. 
Deixam o problema se alastrar, para depois 
dizerem que é de difícil solução. (Isto cabe às 
favelas e ao tráfico). Falta de gestão honesta 
e competente. 

- De Jesus a Genésio, desculpem minha 
ignorância na terceira observação. Sou bo-
tafoguense, com muito orgulho, e acho que 
aqui em Ribeirão os que administram futebol 
são corajosos. 

Pela falta de patrocínio, além de seus ne-
gócios, conseguem manter vivas as equipes de 
nossa cidade. Quero falar que, como amante 
do futebol, gostaria que fosse mais explorada 
também a vida e a história do Comercial. Noto 
atenção maior ao Botafogo. 

Atenção, comercialinos, mandem matéria 
ao Jornal da Vila. 

Cresci ouvindo narrações de Pedro Gia-
comini, em gols do gigante Vagner (o pé de 
chumbo do Leão). 

Tio Alfredo, Ortiz, Tim, Vagner, Léo, 
Vander, Ziquita, Carlos Ransem, Celso Orlan-
dinho, Rostein, Pedrada, Guina, Tadeu Ricci, 
Luiz Alberto, Mauricinho, Piter e tantos. 

Acorda Leão... 
Em um tempo, 

em que o Brasil se aflige, 
na busca ou na esquiva de si. 
Onde não há jardim, as flôres 

nascem de um secreto investimento 
em formad improváveis. 

(Drummond)
Maurício Tirado
Beatlemaníaco sempre...

Princesa 
Sinto que necessito me abrir... 
Necessito gritar, surrar, chorar... 
Estou enlouquecendo com este segredo. 
Que me rasga o peito, numa dor fervente... 
Eu preciso dizer... 
Me ouça por favor... 
Quero gritar, mas não consigo, 
uma lágrima sufoca meu gemido... 
Me ouça... 
Preciso dizer... 
Dizer-te o quanto és bela, e as vezes fera... 
Mas no final, acaba sendo minha Princesa... 
Virando-me a cabeça, quase morro 
de paixão por uma ansiedade 
em dizer-te que o amor não tem idade... 
Não escolhe hora, nem dia e nem lugar. 
Ouça-me... 
Te chamo... Te procuro no orvalho 
da manhã só para dizer-te... 
Te amo Princesa!!! 

Antônio Forti Júnior

Não mais a chamarei assim no portão 
de sua casa como sempre fiz, desde 
pequeno. Desde que dormia na sua 

casa, ia alugar filmes e voltava, comia pão 
molhado com leite e chocolate, jogava 
bola no quintal, fritava batata na frigideira, 
lambia os beiços com o tradicional bolo 
de chocolate nos aniversários e ainda 
sempre ganhava um trocado para comprar 
figurinhas.

Sempre amável e com um coração do 
tamanho do mundo. Como foi exemplo pra 
mim. E como vai fazer falta.

Nunca vou me esquecer quando você 
comprou a ideia do meu sonho de morar 
na Europa e estudar inglês por um tempo. 
Nunca vou esquecer de quando conversá-
vamos sobre a vida, dos ensinamentos e 
de sua sabedoria.

Uma vez o Jornal da Vila publicou uma 
foto minha e você, minha vó, recortou e 
colocou no porta-retrato. Está lá até hoje.

A senhora foi muito forte, vó! Mais de 
20 anos sem meu avô, foi guerreira, cuidou 
da família até o último dia de vida, ajuda-
va a todos e nos foi um grande exemplo. 

Alcancei boa parte dos meus objetivos de 
vida graças à senhora!

Foi mãe e esposa também exemplar. 
Eu e meu irmão somos gratos demais 
por tudo! Não tinha quem não gostava da 
senhora.

A Vila Tibério está de luto! Seus 
bisnetos, netos, filhos, noras e todos os 
familiares sentirão sua falta.

Vá com Deus, Dona Laura! Que no 
Reino do Senhor, encontre meu avô e olhe 
por nós aqui na Terra!

Nós te amamos!

 Ler para alfabetizar-se
Ao longo da evolução, o cérebro vem se especiali-

zando na capacidade da comunicação por sons, gestos 
e símbolos gráficos, como as notas musicais e a escrita. 

A competência na leitura possibilita crescer como 
indivíduo e participar na construção do meio em que 
se vive. 

Sempre haverá em qualquer lugar algo escrito para 
guiar, ensinar a fazer, fluir o pensamento, mexer com as 
emoções, discernir e opinar. 

Jamais perde a oportunidade da leitura quem está 
aberto à aprendizagem. 

Ler é uma capacidade, que evolui quanto mais se lê. 
Possibilita, nesse exercício, situar o texto na época em 
que foi produzido e reconhecer o autor pela estrutura 
gramatical do texto, figuras de linguagem e estilo de 
escrita. Possibilita, ainda, comunicar com clareza, através 
da escrita e da fala. 

Compreender o significado do texto implica não 
somente no entendimento de cada palavra lida, mas da 
ideia, que o texto transmite. Para isso, é preciso aprofun-
dar no vocabulário, perceber os elementos da gramática 
e verificar quem é esse autor, seus motivos, sua época 
e circunstâncias. 

Somente assim haverá alfabetização plena!
 

Carolina Araújo Rodrigues Funayama
Aluna do Ginasial (1964-1967) e

Científico (1968-1970) do Colégio Santos Dumont
Atualmente, Médica em Neurologia Infantil

Vendo Apartamento
Vendo apartamento de 43 m2 no Edifício 
Parque Romaneli na Rua Monte Alegre. 

R$ 180 mil. Tratar c/ Vilma (16) 98810-5571

Aluga-se quartos suíte
Quartos na Av. do Café e

na Cidade Universitária - 16) 3102-4522
Whatsapp 99125-5379 / 98106-4597

O Vóóóóóóóóóóó! 
O Vóóóóóóóóó!

Texto do jornalista Rafael Martinez sobre a morte de Laura Martinez Falaguasta

DOE ALIMENTOS NÃO 
PERECÍVEIS E ROUPAS 
PARA OS VICENTINOS

PARA ATENDIMENTO
DE FAMÍLIAS CARENTES 

DO BAIRRO

Deixe no Santuário NS do Rosário
ou na Papelaria Lufa (9-8139-3130)Copiamos, devolvemos e ainda publicamos no JV

FOTOS ANTIGAS? Ligue 3011-1321

MOGIANA, ANTARCTICA, PAULISTA, CERÂMICA, 

BANCO CONSTRUTOR, FÁBRICA DE VIDROS, OUTRAS?
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Apartamento 125 metros Higie-
nópolis - Vende-se próximo Santa 
Úrsula - 3 dormitórios, 1 suíte, rico 
em armários, sala com 2 ambientes, 
sacada, cozinha planejada, aparta-
mento de empregada, desocupada, 
bom acabamento, andar alto. 

Jardim Santa Luzia - Vende-se, 4 
suítes, rico armários, várias salas, 
lavabo, cozinha planejada, quintal, 
piscina com sauna, espaço gourmet, 
bom acabamento, terreno 12x45, 
com 300 m2, construção frente pedra 
moldura, documentação ok. 

Monte Alegre, 3 dormitórios, 
suíte, armários, sala grande, copa, 
cozinha com armários, churras-
queira, garagens 2 carros, portão 
eletrônico, cerca elétrica, acaba-
mento moderno, R$ 280.000,00.

Vila Tibério, 3 dormitórios, suí-
te, armários, beliche embutidas 
diferenciada, sala, cozinha com 
porcelanato, armários, garagens 
2 carros, portão eletrônico, acaba-
mento moderno.

Sobradão Bela Cittá, cinemato-
gráfico, 5 suítes, riquíssimo em 
armários, várias salas, cozinha 
planejada, espaço gourmet, pisci-
na aquecida, hidro, aceita permuta 
por sítio.

Botânico, 3 suítes, amplas salas, 
cozinha planejada, dispensa, ga-
ragens 4 carros, bom acabamento, 
desocupada.

Sobrado Ribeirânia R$ 650.000, 
excelente, desocupado, 3 dormitó-
rios, suíte, lazer completo, terreno 
422m², apto. Empregada, garagem 
4 carros.

Sobrado perto Av. Luzitana, feito 
tipo edícula, 3 cômodos, terreno 
7x22, recuado, laje, piso frio, quin-
tal grande, R$ 140.000,00, financia.

Rio Grande do Norte, desocu-
pada, frente pedra, 2 dormitórios, 
suíte, box blindex, armários, sala, 

copa/cozinha com armários, gara-
gens 2 carros, terreno 5x23, bom 
acabamento.

Vila Tibério, 3 dormitórios, suíte, 
sala, copa, cozinha, 2 banheiros, 
garagens 2 carros, quintal, chur-
rasqueira, varanda, terreno 9x25, 
desocupada.

Casa próxima Fatec, Rua Afon-
so Arinos, 3 dormitórios, sala, 
cozinha, banheiro, garagem, laje, 
piso frio, salão pequeno, excelente 
qualquer opção.

Casas em Rifaina, 1.800m² frente 
para 3 ruas, casa com 3 dormitó-
rios, suíte, varanda, esquina, sala, 
copa, cozinha caipira, pomar, 
casas de caseiro, salão com 4 
banheiros, + 5 casas de 3 cômo-
dos independentes, já alugadas. 
Aceita troca.

Condomínio Humaitá, alto pa-
drão, próximo Bonfim, 7 suí-
tes, lazer completo, paisagismo, 
5.000m², aceita 70% troca, em 
condomínio, ou apartamento bom 
e bem localizado.

Sobrado Ipiranga, próximo 
D. Pedro, 4 dormitórios, suíte, 
sacadas, fechada com blindex, 
3 salas, banheiros, apartamento 
empregada, escritório, garagem 2 
carros, portão eletrônico, varanda 
gourmet.

Casa linda Campos Elíseos, 3 
dormitórios, suíte, 2 salas grandes, 
cozinha com armários, varanda 
gourmet, garagem 2 carros, portão 
eletrônico, terreno 10x20, excelen-
te localização /preço.

Planalto Verde, 2 dormitórios, 
sala, cozinha, banheiro, quintal, 
laje, piso frio, desocupada, R$ 
170.000,00.

Área 2.800 metros - Próximo 
centro. Avenida Álvaro de Lima, 
barracão 500 metros, escritório, 
banheiros, refeitório desocupada. 

Sítio 14,5 alqueires - Vende-se 
em Santa Cruz da Esperança, for-
mado, pasto, ordenha, barracão, 
curral, silo, chiqueiro, galinheiro, 
casa sede com 4 dormitórios, 2 
suítes, cozinha caipira ampla, 
piscina, varanda, churrasqueira. 
3 alqueires em cana, terra cul-
tivada.

Fazenda 40 alqueires, região de 
Altinópolis, 29 alqueires em cana 
e plantas. Casa, curral, barracão, 
tanque peixe, topografia boa, 
água mina.

Sítio com cachoeira, 5 alquei-
res, região de Brodowski, muito 
lindo, lazer completo, salão de 
festas, represas com peixes, ca-
choeira ampla.

Chácara Recreio Internacional, 
5.000m², casa com 4 dormitórios, 
sendo 2 suítes, avarandada, sala 
grande com 2 ambientes, banhei-
ros, cozinha com armários, salão 
de festas de 300 metros, lazer 
completo, varanda grande, casa de 
caseiro, campo futebol, galinheiro, 
pomar, tanque para peixes.

CASAS

SÍTIOS E FAZENDAS

Notas econômicas

Os Decretos Federais nº 8.764, 8.777 e 
8.789/2016 instituíram o SINTER – Sistema 
Nacional de Gestão de Informações Territoriais, 
administrado pela Receita Federal, projeto que 
se iniciou em 2009 depois de um longo percurso 
de debates. No longo transcurso de debates, troca 
de ideias, discussões cercaram a apresentação da 
proposta. O modelo para alguns juristas parece 
inadequado e isto por várias razões causou uma 
enorme confusão entre instituições singulares 
como o são os cadastros e os registros de direi-
tos. Independente dos argumentos, há um novo 
paradigma de Registro Eletrônico no país. Este 
Decreto representa um marco novo. A luta da 
efetiva implantação de um Registro de Imóveis 
em meios eletrônicos, esboçado no regulamento, 
agora se renova. Há quase 20 anos, no bojo do 
I Simpósio Nacional de Serviços Notariais e 
Registrais, promovido pela ANOREG-SP, em 
São Paulo, entre os dias 11 e 13 de setembro de 
1996, foi apresentado aos registradores e notários 
bandeirantes um longo trabalho em que propug-
nava a mudança de paradigmas na modelagem 
do sistema de Registro de Imóveis em face dos 
sentidos efeitos da sociedade da informação. O 
trabalho acabou servindo de base para estudos 
acerca da modelagem do SINTER. Depois de 
dezenas de artigos apresentados em congressos, 
seminários, encontros de registradores, era neces-
sário enfrentar o desafio de promover mudanças 
concretas no sistema; era necessário colocar a 
mão na massa e estabelecer uma referência para 
os registradores de todo o país. Foram necessários 
os atos de poder (CGJSP, CNJ e agora do Poder 
Executivo) para impor um processo de aperfei-

çoamento de todo imprescindível do Registro de 
Imóveis no país. Cada imóvel terá também um 
código identificador, assim como já ocorre com 
o Renavam em relação a veículos. 

O novo sistema é necessário porque hoje, 
há dificuldade em se identificar os bens e seus 
proprietários em âmbito nacional para promover 
ações de interesse público, pois as informações 
estão espalhadas em milhares de cartórios e 
prefeituras, sem uma conexão central.

Com o Sinter será possível, por exemplo, 
detectar tentativas de venda de imóveis dados 
como garantias de dívidas e o uso desses bens 
para ocultar crimes de corrupção e lavagem de 
dinheiro. Órgão do Judiciário também poderão 
agilizar processos de penhora e bloqueio, segundo 
a Receita. Os comentários de registradores de 
imóveis participantes dos projetos, juristas, jorna-
listas, refletem a necessidade de avaliações mais 
profundas para assegurar melhoria e implantação 
do sistema.  Não se explicam muitas coisas com 
as quais estamos nos habituando no dia a dia, 
especialmente na área das novas tecnologias. 
Por exemplo, não é necessário compreender 
como funcionam as etiquetas que nos permitem 
ultrapassar os pedágios sem parar ou como somos 
autenticados na navegação da internet, ou como 
assinamos com um certificado digital. Basta que 
funcionem. São mecanismos que operam de 
modo transparente ao homem comum do povo. 

O Sinter deve ser entendido como um novo 
paradigma do Registro de Imóveis Brasileiros (ru-
rais e urbanos) eletrônico informatizado um único 
registro a fornecer informações à Receita Federal, 
INCRA, proprietários, bancos, financeiras, etc.

TABELA DE CONTRIBUIÇÕES 
DO INSS

Salário de Contribuição
Mínima: R$ 937,00 / Máxima R$ 5.531,31

Salário Mínimo no Estado de SP:
Doméstica: R$ 1.000,00 - Vendedores etc: R$ 
1.183,00 - Representantes comerciais: R$ 1.183,00

Empregado:
Até R$ 1.659,38 ..............................................8%
De R$ 1.659,39 a R$ 2.765,66 ........................9%
De R$ 2.765,67 a R$ 5.531,31 ...................... 11%
Empregados domésticos (cod. GPS:1600) 12,0% 
empregador + a parte descontada do empregado.
Contribuinte facultativo (cod. GPS: 1406): 20%. 
Contribuinte autônomo (cod. GPS: 1007): 20%. 
Contribuinte facultativo especial (cod. GPS: 1473) 
e contribuinte autônomo especial (cod. GPS: 1163) 
– Recolhem 11% por carnê sobre R$ 937,00 = R$ 
103,07, mas só poderão se aposentar por idade.

Tabela de imposto Base de Parcela a
de renda cálculo deduzir
pessoa física
até R$ 1.903,98  .....................isento  ............0,00
até R$ 2.826,65  ......................7,5%  ........142,80
até R$ 3.751,05  .......................15%  ........354,80
até R$ 4.664,68  ....................22,5%  ........636,13
acima de R$ R$ 4.664,68 ......27,5%  ........869,36
* Há deduções a considerar de acordo com a Lei.

ÍNDICES PARA REAJUSTES DE 
ALUGUÉIS E OUTROS CONTRATOS

Acumulado até agosto17 
para aplicação em setembro/17

 FIPE ....... 2,09%  IGP-DI .......... -1,61%
 IGP-M .... -1,71%  INPC ..... Não divulgado

Registro de Imóveis Eletrônico Nacional

Eurides Imóveis
CRECI 25.375

Vendas de Imóveis 
Urbanos e Rurais

Fone/Fax: (16) 3635-6075 / 3610-3699
Cel.: (16) 99993-4561     / 99993-8057
Rua Augusto Severo, 820 - Vila Tibério
www.euridesimoveis.com  -  euridesimoveis@terra.com.br

1. INVESTIR EM IMÓVEIS É SEGURO
O mercado imobiliário é considerado por muitos como um dos 

tipos de investimento mais seguros. Isso porque, ao comprar uma 
casa, apartamento, sala comercial ou terreno, você está adquirindo 
um patrimônio físico (que pode ser visto e tocado), e que não pode 
ser roubado ou tomado, como acontece com carros ou joias.

Além disso, investir em imóveis proporciona mais segurança 
para quem tem ou planeja ter família e já pensa nas próximas gera-
ções. Casas e apartamentos podem facilmente se tornar, no futuro, 
uma fonte de renda - seja na venda, locação ou mesmo para evitar 
o aluguel - para seus filhos.

Com o país passando por turbulências econômicas e políticas, 
deixar o dinheiro guardado pode não ser a melhor opção. É muito 
melhor optar por investimentos que não podem ser confiscados, 
como a poupança, ou sofrer fortes quedas como as ações.

2. ÓTIMAS CHANCES DE RENTABILIDADE
Você não vai procurar qualquer imóvel em qualquer localização 

para fechar negócio. Afinal, essa não é uma compra que se deva 
fazer correndo: requer pesquisa e estudo, além da necessidade de 
encontrar uma empresa idônea e com experiência de mercado para 
evitar dor de cabeça durante ou após a aquisição e ajudar você a 
encontrar a melhor oportunidade de investimento.

A rentabilidade é um ótimo motivo para investir em imóveis. 
A tendência é que, com o tempo, o valor desse bem aumente de 
forma constante e significativa.

Com o passar dos anos você poderá ter um bom lucro com a 
compra da sua casa ou apartamento sem ter que se preocupar com 
as flutuações do mercado. Além de seguros, os imóveis são também 
opções que podem ser muito rentáveis para você e sua família.

 
3. APROVEITAR AS OPORTUNIDADES

É provável que você já tenha pesquisado e percebeu que a 
carteira das melhores imobiliárias conta, cada vez mais, com al-
gumas oportunidades imperdíveis e com ótimos valores de venda. 
Isso vale tanto para imóveis na planta, novos, ou para os imóveis 
usados, sejam eles em locais já valorizados ou em plena ascensão.

A questão é que, no cenário atual do país, algumas pessoas têm 
preferido deixar de investir em certas áreas para se concentrar em 
necessidades mais básicas e atuais, liquidando alguns dos seus bens.

E como você já se preparou para comprar, guardando seu dinhei-
ro e se planejando por tanto tempo, pode aproveitar esse momento 
para conseguir sua casa ou apartamento com boa localização e por 
um valor bastante atraente.

A economia no Brasil já começa a dar sinais de melhora e, assim 
que a situação se estabilizar, a tendência é que os preços voltem 
a subir. Ou seja: o momento para investir é agora! Se você deixar 
para mais tarde, é provável que as oportunidades desapareçam do 
mercado.

4. FACILIDADES NA NEGOCIAÇÃO
E as facilidades para esse ano não param por aí. 2017 é, também, 

um ótimo momento para negociar a sua compra. Isso porque o setor 
da construção civil passou por anos de muita produtividade, o que 
significa que muitas casas, salas comerciais e apartamentos foram 
e estão sendo construídos. Só que muitas pessoas acabaram ficando 
descapitalizadas e optando por focar nos gastos mais essenciais.

Isso significa que as imobiliárias, construtoras e mesmo os 
proprietários - principalmente no caso dos usados - estão dispostos 
a negociar, se isso levar a uma venda concluída.

E, se você já tem o valor disponível, seja para uma boa entrada 
ou para o pagamento integral, é lógico que essas empresas vão 
querer ajudar você a conseguir um bom imóvel por um preço justo 
ou até alguma oferta especial.

5. MAIS OPÇÕES À DISPOSIÇÃO
Para finalizar a lista de motivos para investir em imóveis ainda 

este ano, vale lembrar que o mercado ainda está oferecendo uma boa 
variedade de unidades para venda. Dos compactos aos luxuosos, 
é possível encontrar casas, apartamentos e imóveis comerciais em 
diferentes regiões e feitos para todos os bolsos.

Por isso, aproveite para pesquisar nas carteiras das melhores 
imobiliárias. Com certeza você vai encontrar a opção que atende 
às suas necessidades e desejos de forma mais completa sem, com 
isso, precisar apertar o seu orçamento pessoal ou familiar.

PORQUE INVESTIR EM IMÓVEIS?
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CASAS

Sumarezinho - 235.000,00
Próx. Adaberto Pajuaba, garagens, 
sala, banheiro social, 2 dormitórios, 
armário, copa/cozinha modulada, 
lavanderia, pequeno quintal, cód. 1163

Sumarezinho – 330.000,00 
Nova, 5x25, 2 vagas p.e., sala, co-
zinha, banheiro, 3 dormitórios, ar-
mários, suíte, churrasqueira, box, 
lustres Led, gabinetes, esquadrias 
em alumínio, ótiomo acabamento, 
financia., cód. 1118

Vila Tibério - 360.000,00
Residência, 10x21, 3 vagas, sala, 
copa/cozinha, banheiro social, 3 dor-
mitórios, suíte, churrasqueira, fundos 
com cômodo opcional, w.c externo, 
despejo, financia, cód. 1506

Vila Tibério – 235.000,00
Próx. Big Compra, 2 vagas, sala, 2 
dormitórios, armários, 2 banheiros, 
cozinha, varanda, despejo, pequeno 
quintal, box, gabinete, ventiladores, 
cód.1228 

Vila Tibério - 320.000,00
Residência c/ edícula,  2 vagas, jardim, 
sala estar, copa/cozinha americana, 2 
dormitórios, suíte, armário, banheiro 
social, lavanderia, varanda, edícula 
(sala, quarto, cozinha, banheiro), 
cód 1301

Monte Alegre - 160.000,00
Desocupada, garagem, sala, cozinha, 
2 dormitórios, armário, banheiro so-
cial, pequeno quintal, churrasqueira, 
ventiladores, box,  cód.1179 

Monte Alegre – 335.000,00
Nova, próx. Coronel Camisão, 6x27, 
2 vagas, sala 2 ambientes, cozinha, ba-
nheiro social, 3 dormitórios, armários, 
suíte, churrasqueira, box, gabinetes, 
espelhos, aceita terreno, cód. 1389    

Jd Antártica - 305.000,00
Próxima Coronel Camisão, garagens, 
sala, banheiro social, 3 dormitórios, 
armários, suíte, fundo c/ quintal, des-
pejo, w.c.externo, financia, cód 1270

Parque das Andorinhas - 310.000,00
Reformada, 10x25, 2 vagas, 2 salas, 
cozinha, banheiro social, 3 dormitó-

rios, armários, suíte, varanda c/ área 
churrasco, quintal amplo, despejo, w.c 
externo, cód. 1504

Jd Santa Luzia - 550.000,00
Residência, 12x32, 4 vagas, jardim, 
hall entrada, 2 salas, lavabo, escri-
tório, cozinha, armários, 3 amplos 
dormitórios, armários, suíte, varanda 
c/ churrasqueira, quarto e banheiro, 
cód. 1362

Santa Luzia – 650.000,00
Sobrado, jardim, garagens, 2 salas, 
lavabo, 3 amplos dormitórios, armá-
rios, suíte, sacada, cozinha planejada, 
despensa, área serviço coberta, quin-
tal, área lazer completa c/ piscina, 
churrasqueira, despejo, w.c. externo, 
aquecedor solar, box, gabinetes, ven-
tiladores. Aceita imóvel menor como 
parte pagamento, cód 1391

APARTAMENTOS

Jardim Antártica – 210.000,00
Desocupado, próx. Coronel Camisão, 
88m², 1° andar, garagem coberta, sala 
ampla, cozinha modulada, 3 dormi-
tórios, suíte, armários, churrasqueira, 
condomínio baixo, financia, cód. 1344

Jardim Antártica – 230.000,00
Desocupado, 74m², 2 vagas, sala 2 
ambientes, cozinha modulada, ba-
nheiro social, 3 dormitórios, armários, 
suíte, código 1361 

Sumarezinho – 158.000,00
Desocupado, 46m², 1° andar, desocu-
pado, garagem coberta, sala, banheiro 
social, 2 dormitórios, armários, cozi-
nha planejada, portaria 24hs, play-
ground, condomínio 225,00, aceita 
carro ou terreno em Bonfim como 
parte de pagamento, código 1263

Jd Antártica - 300.000,00
Apartamento térreo, completo, 2 
vagas, sala 2 ambientes, cozinha pla-
nejada, 3 dormitórios, armários, suíte, 
quintal, aceita apartamento Parque 
Romano, Rochester, Romanelli como 
parte de pagamento.

TERRENOS
Santa Luzia - 230.000,00
Localização, 12,50x34, entre residên-
cias, calçada, muro de frente, plano, 
arrimo, docs ok, cód. 1257

 Denise Imóveis
3630-0616 / 99961-7632 / 99171-1691

www.deniseimoveis.com
Rua Padre Anchieta, 1366 - Vila Tibério

VENDE-SE

CRECI 31.457

VENDA
VÁRIAS OPÇÕES 

DE NEGÓCIOS EXCELENTES 
PARA VOCÊ!

Área Av. Saudade, 780m², excelente 
para restaurante, hotel, mercado, clíni-
cas, garagens carro, etc.
Terreno Av. Paranapanema, ao lado 
de condomínios, p/ área de festas, 
lazer, etc.
Terrenos Vila Tibério - Rua Jorge 
Lobato próximo Av. Café, 180m² 
R$200mil.
Terrenos condomínios: Figueira 
Branca/ Santa Martha/ Alphaville/ 
outros.
Construtores - terreno bem locali-
zado (desmembra) 11x30, R$200mil.
Lançamento salas comerciais – es-
trategicamente localizadas perto das 
principais vias de acesso – preços e 
parcelamentos especiais.

CASAS
Monte Alegre – terreno 12x45, 3 
dorm., suíte, armários, 4 gar., quintal 
livre.
Campos Elíseos – reformada, tudo 
novo, qualidade e ótimo local x R$ 
285mil - 2 dorm., garagem, sala, 
cozinha, bh., pq., quintal – cod.1221
Jd. Santa Luzia – bom gosto/ con-
forto e qualidade – lazer com piscina, 
churrasqueira, 3 dorm., 1 suíte, demais 
dep. -  R$780 mil, cod. 697
Vila Tibério – res/comercial, 3 dorm., 
sala, coz., banheiro, alpendre, varanda, 
quintal - prox. Igreja R$ 180 mil.
Campos Elíseos – duas casas - co-
mercial/residencial, frente 2 dorm., 
2 gar., demais dep. – fundos 1 dorm., 
sala, coz. – entrada moto R$160 mil 
- cod. 1216.
Vila Tibério, esquina, 2 dorm., sala, 
copa, bh, área, R$280 mil cod. 1133.
ABV – ótimo investimento – diversas 
atividades – 60m² construção apenas 
R$150 mil.
Vila Tibério – preço baixo – 2 dorm., 
sala, bh., cozinha, cômodos grandes, 
pé direito alto, laje - varanda, quarto 
fundos, alpendre, quintal, cod.1254
Jd. Antartica – sobrado, ótimo pro-
jeto, 3 dorm./suíte, troca por imóvel 
maior valor térreo com quintal R$330 
mil. cod.1210

APARTAMENTOS
Novo – 2 dorm. e demais depen-
dências. Região USP, prédio alto, 
elevador, area de lazer, portaria 24hs.
R$217.600.

Vila Tibério - 2 dorm., c/ sacada, andar 
alto, vista privilegiada. R$220.000 
Próx. USP - 2 dorm., sendo 1 suíte, 
armários, sala c/ sacada vista pri-
vilegiada, face sombra, elevador . 
R$200.000, ac. financiamento.
Térreo - 3 dorm., 1 suíte, sala ampla 
com saída p/ área de churrasco – gara-
gens, ótimo preço - cond. baixo. 
Ilha Verde - Lindo - 3 dorm., sala 
c/ sacada, piscina/churrasq/quadra, 
playground/portaria 24 hs.
Oportunidade – direto com a constru-
tora, próx. região central/ shoppings/ 
faculdades – 3 dorm., 1 suíte, sala c/
sacada. Port. 24hs, exc. lazer.
Jd. Irajá - 3 dorm., 1 suíte - sala ampla 
com sacada - gar., R$350.000 - cond. 
baixo, ac. imóvel litoral.
Apenas 150.000 - Jd. Primavera - 2 
dorm., reformado, 2° andar - ac. financ.

LOCAÇÃO
CASAS

Vila Tibério – várias opções e preços, 
com 3, 2 e 1 dormitórios, demais 
dependências. De R$600 a R$1.500.
Ipiranga - várias opções - de 1, 2 e 3 
dormitórios – com e sem garagem. De 
R$ 350 a R$900.
Vila Tibério – adaptado p/ comércio, 
varias atividades, ótimo local R$700.
Campos Elíseos - 2 dorm., sala, coz., 
garagem, toda reformada. R$850.

APARTAMENTOS
1 dorm. – novo, Hotel Transamérica - 
a/e, sala c/ sacada, R$1000, cod. 1250
Lindo – lado Fiúsa  R$1.650 - 3 dorm./
suíte, sala ampla/ demais dep.ar. 2 gar. 
2 dorm., 1 suíte, a/e, sala com sacada 
elevador, gar., cond baixo - prox. USP
Prox. USP - 2 dorm., mobiliado - 
cond. Romanos. Port. 24 hs.
2 dorm. Mobiliado cond. Romanelli 
– port. 24 hs.
Cond. Ilha Verde - 3 dorm., área de 
lazer, piscina, portaria 24hs.
Térreo – Monte Alegre, uma graça - 2 
dorm. demais dep., gar. 700 c/ cond.
Jd Primavera prox. ao quartel – 2 
dorm. reformado R$600.
1 dorm. - Entrada USP. c/ armários, 
sala com sacadas vista linda, R$1000.

SALÕES / SALAS / GALPÕES
Box Rodoviária – exc. localização, 
grande fluxo de pessoas - 24m².
Galpão cob. metálica/ escritório (+ 
- 400m²) + edicula, prox. ao aeroporto 
R$4.500.
V. Tibério – prédio (meio do bairro) - 
escritório/consultório/ R$1.500.

LOCAÇÃO
Casa

Sumarezinho - Rua Salvador Ne-
ves - R$ 850,00 - 2 dormitórios, 
sala, cozinha, banheiro, lavan-
deria, garagem, quintal grande.

Vila Tibério - Rua Barão de 
Cotegipe R$ 550,00 - 2 dormi-
tórios, sala, cozinha, banheiro, 
lavanderia,  sem garagem.

Sumarezinho - Rua Amapá R$ 
750,00 - 2 dorm. sendo 1 com 
armário, sala, cozinha, banheiro, 
garagem 2 vagas.

Vila Tibério – Rua Martinico 
Prado - R$ 650,00 - 2 dormi-
tórios, sala, cozinha, banheiro, 
lavanderia, quintal pequeno. 

Alto Ipiranga – Rua Blumenau. 
R$ 850,00 - 2 dormitórios,  sala, 
cozinha, banheiro, lavanderia, 
dep. Empregada, garagem.

Jd. Antartica – Rua Severiano 
Joaquim Bruno R$ 1.200,00 – 
Construção nova, 3 dormitórios 
- armários sendo 1 suíte, sala, 
cozinha, banheiro, lavanderia, 
churrasqueira, garagem 2 vagas.

Ipiranga – Rua Rio Grande do 
Norte. R$ 900,00 – 2 dormitórios, 
sala, cozinha, banheiro, lavan-
deria, quarto despejo, quintal 
pequeno, garagem.

Ipiranga – Trav. Ponta Grossa 
- R$ 1100,00 – 3 dormitórios 
- armários sendo 1 suíte, sala, 
cozinha - armário, banheiro, 
lavanderia, dep empregada, ga-
ragem 2 vagas.

Vila Tibério – Rua Barão de 
Cotegipe. R$ 730,00 – 2 dormi-
tórios, sala, cozinha, banheiro, 
lavanderia.

Apartamentos
Centro – Rua São Sebastião R$ 
1000,00 - 3 dormitórios sendo 2 
com armários, sala 2 ambientes, 
cozinha-armário, banheiro, la-
vanderia com banheiro, garagem.

Alto Ipiranga – Rua Martim 
Afonso de Souza R$ 700,00 - 2 
dormitórios, sala, cozinha, ba-
nheiro, lavanderia com quintal 
pequeno, garagem.

Vila Seixas - Rua Prudente de 
Morais R$ 900,00 - 2 dormi-
tórios-armários sendo 1 suíte, 
sala, sacada, cozinha, banheiro, 
lavanderia, garagem.

Sumarezinho - Rua Adalberto 
Pajuaba R$ 700,00 - 2 dormitó-
rios-armário, sala, sacada, cozi-
nha-armário, banheiro, garagem.
 
Vila Tibério - Rua Guilherme 
Schmidt R$700,00 - 2 dormi-
tórios, sala, cozinha, banheiro, 
garagem.

VENDA
Casa

Monte Alegre - 3 dormitórios-ar-
mários sendo 1 suíte, escritório, 
sala, copa, cozinha-armário, 
piscina, garagem. Terreno 10x25. 
R$ 400.000,00.

Monte Alegre - R$ 140.000,00 
- 2 dormitórios, banheiro com 
box blindex, sala, cozinha. De-
socupada.

Sumarezinho – R$ 170.000,00 
- Rua Bonfim. 2 dormitórios, 
sala, cozinha, banheiro, garagem 
coberta, quintal, terreno 10x20.

Vila Tibério - R$ 380.000,00 
– terreno 10x46, 3 dormitórios-
-armários, suíte, sala, cozinha, 
edícula, A.C. 230m2.

Sumarezinho – Cond. Ilha Verde 
- R$ 230.000,00 - 3 dormitó-
rios, sala 2 ambientes, sacada, 
garagem, portaria 24 hrs, área 
de lazer.

Geraldo de Carvalho – R$ 
225.000,00 – 3 dormitórios sendo 
1 suíte, sala ampla, edícula, gara-
gem 2 vagas. Creci J-29730. Fone 
3877-4771/3877-4772.

Rua Martinico Prado, 
457 - Vila Tibério

3877-4771 / 3877-4772
98127-6701

Creci J- 29730

Estádio Costa Coelho, do Comercial FC, na Vila Virgínia, e Estádio Luiz Pereira, do Botafogo FC, na Vila Tibério, época em que a cidade respirava futebol (Postais Colombo)
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A BELA HISTÓRIA DOS IPÊS
Como estamos na época em que 

contemplamos a beleza dos ipês, lem-
brei de uma história:

- Quando Deus estava preparando 
o mundo, se reuniu com todas as ár-
vores. Pediu para que cada uma esco-
lhesse que época gostaria de florescer. 

Foi aquela alegria. 
Outono, verão, primavera, diziam!
Porém Deus observou que nem 

uma escolhia a estação do inverno. 
Então parou a reunião e perguntou: 
- Por que ninguém escolhe a época 

do inverno?!?
Cada um tinha sua razão. Muito 

seco! muito frio!.. Tem muita quei-
mada! 

Então Deus pediu um favor. 
Eu preciso de que pelo menos uma 

árvore embeleze o inverno, que seja 
corajosa para enfrentar o frio, a seca 
e as queimadas e disposta a embelezar 
o mundo...

Todas ficaram em silêncio. 
Foi então que uma árvore quietinha 

lá no fundo, balançou as folhas e disse:
- Eu vou!...
E Deus com um sorriso  perguntou:
- Qual seu nome minha filha?!
Me chamo Ipê, senhor!
As outras árvores ficaram espanta-

das com a coragem do Ipê em querer 
florescer no inverno.

Então Deus respondeu:
- Por atender meu pedido farei 

com que você floresça no inverno com 
muitas cores. Para que também no 
inverno o mundo seja colorido. Como 
agradecimento, terá diferentes cores e 
texturas, sua linhagem será enorme.

E assim Deus fez as mais lindas 
árvores que dão cor ao inverno.

É por isso temos Ipês com as mais 
variadas cores:

Branco, Amarelo, Amarelo do Bre-
jo, Amarelo da Casca Lisa, Amarelo do 
Cerrado, Rosa, Roxo, Roxo Bola, Roxo 
da Mata, Púrpura.

Que sejamos como os ipês, que 
saibamos florir nos invernos da vida!

De José Hermes Sandoval Braga

Este exemplar de ipê rosa, em frente 
à EE Profa. Hermínia Gugliano, 

foi plantado há 9 anos por 
José Roberto Delibo

Os três ipês à esquerda, amarelo, roxo e 
branco estão na praça José Mortari


